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Певица, актриса, шеф-кондитер
 

Начальник абонентского отдела 
АО «КМВтелеком»

 

вопрос номера

Елена  
Бирюкова  

временно исполняющий обязанности Председателя 
Правления ООО КБ «ГРиС-Банк», г. Пятигорск

– Чем отличается гордость от гордыни?
– Такие похожие по звучанию слова и такие разные 

по сущности. Между ними целая пропасть. Гордыня – 
тяжкий грех человеческий, рожденный невежеством 

и неверием, признак «малости» души. А гордость 
– слово мудрости и любви. Я горжусь своей великой 
Родиной. Я горжусь своими родителями, светлая им 
память… Я горда и счастлива тем, что у меня есть 
возможность общаться с людьми, от которых я 
получаю знания и мудрость жизни. Гордость 
может позволить себе человек «взрослый» 

своей душой и чистотой сердца.

Елена  
Петрова   

директор ДЦ Ауди Сервис Минеральные Воды

– Чем отличается гордость от гордыни?
– Гордость – это проявление внутреннего достоинства 

человека, уважения к себе и ко всему, что для него дорого. 
Гордыня же, на мой взгляд, скорее негативное проявление 
гордости, гипертрофированное чувство своей значимости и 
эгоизм. Гордость побуждает человека совершать достойные 

поступки, ставить и достигать новые, более высокие цели. 
В отличие от гордыни, которая создает у ее обладателя 

иллюзию, что он уже всего достиг, что он на вершине 
мира. Лично я и весь наш коллектив испытываем 

невероятное чувство гордости и любви к «кольцам». 
Уверена, что и клиенты через призму наших 

ощущений чувствуют себя частью большой 
дружной семьи, испытывают гордость и 

приверженность к марке Audi.

Ольга 
Пилипенко 

предприниматель

– В чем разница между гордостью и гордыней?
– Гордость – это оценка истинных ценностей, духовно-

нравственное богатство человека: гордость за наше Отечество, 
за наш народ, за наш русский язык, за нашу высокую культуру, 
за нашу православную веру, за наши святыни и святых, за нашу 

любовь к ближнему, к Богу, за наши великие победы и так далее.
Гордыня – это, прежде всего, окаменелое «нечувствие» сердца, 

зависть, презрение к ближнему, предпочтение себя всем, 
пригвождение ума и сердца к земному, хула и нелюбовь к 

Богу, закону Божьему и Церкви, непочитание властей, ересь и 
многие другие чувства, противоположные чувству гордости. 
Душа человека, одержимого этим сатанинским недугом, – 

гордыней, после его смерти попадает в ад, иными словами, 
умирает. Поэтому гордыня является смертным грехом.

Юлия 
Романенко 

коммерческий директор фитнес-центра 
«100 Пудов»

– В чем разница между гордостью и гордыней?
– Я считаю, что гордыня – это излишняя гордость, и 

горделивый человек обрекает себя на одиночество. 
Гордость же – это наличие самоуважения, чувство 

собственного достоинства, собственной ценности. Гордый 
человек уверен в себе, его самооценка высока. Как 

правило, гордые люди успешны в бизнесе и в личной 
жизни. Гордость – это не порок, а гордыня – разрушительное 

качество личности.
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пресТо

сентябрь

2 0 1 5

«Моя МаМа»
Где: в кинотеатРах СтРаны
Когда: С 24 СентябРя 
Маргарита буи снимает новый фильм, возлагая большие 
надежды на приглашенного голливудского актера, однако 
на поверку тот оказывается чудаковатым щеглом, роль 
которого великолепно исполнил Джон туртурро. «Звезда» 
не может запомнить ни строчки сценария, зато веселит 
всю съемочную группу. кажется, все летит в тартарары: 
Маргарита уходит от партнера, с дочерью не ладится, и 
даже образцово-показательный брат (нанни Моретти) 
испытывает психологический кризис. в этой суматохе из 
жизни тихо уходит мама Маргариты, мудрая и остроум-
ная преподавательница латыни. С удивлением Маргарита 
обнаруживает, что жизнь ее мамы была полна событий, о 
которых дочь и не подозревала.

Действие фильма разворачивается в Голливуде. 
Двадцатитрехлетний диджей по имени коул про-
водит дни и ночи своей жизни в беспрестанной 
работе над одним треком, который должен будет 
взорвать весь музыкальный мир. все меняется, 
когда он знакомится с более опытным ди-джеем 
Джеймсом, который берет парня под свое 
крыло. вскоре коул влюбляется в Софи, девушку 
Джеймса, и ему приходится выбирать между 
любовью, дружбой и своим будущим.

«Парад цветов»
Когда: 5 СентябРя
Где: аалСМееРа, ГолланДия
ежегодный парад цветов в голландском городе аалсмеере 
– одно из самых знаменитых и незабываемых цветочных 
представлений в мире. Парад проходит в первые выходные 
сентября и привлекает сотни тысяч посетителей. Парад 
цветов – это грандиозное шествие, протягивающееся на два 
с половиной километра от аукциона в городе аалсмеере до 
центра амстердама. во время парада выступают музыкаль-
ные группы, джаз-бэнды, проходят костюмированные пред-
ставления, танцы. крупные цветочные фирмы проявляют 
чудеса фантазии, декорируя передвижные лодки-платфор-
мы и автомобили цветами всевозможных видов и расцветок 
– хризантем, лилий, фрезий, роз и, конечно, тюльпанов. 
в день праздника все дома, заборы, машины украшаются 
букетами и гирляндами из живых цветов.

«октобер-
фест»
Когда:  С 19 
СентябРя По 5 
октябРя
Где:  Мюнхен, 
баваРия
«октоберфест»  – 
крупнейший в мире 
фестиваль пива. он 
проходит в столице 
баварии – Мюн-

хене, 
на-
чинается во второй половине 
сентября и продолжается 16 дней. все нача-
лось с бракосочетания баварского наследника 
престола, кронпринца людвига I и принцессы 
терезы Саксонской. 12 октября 1810 года, в 
день, когда состоялась их свадьба, на празд-
ничные гуляния были приглашены все жители 
города. их собрали на большом лугу, в то вре-
мя находившемся за чертой города. теперь в 
честь принцессы его называют луг терезы. Для 
мюнхенцев в тот день были устроены гуляния 
с бесплатным пивом и конными скачками. все 
прошло настолько живо и весело, что людвиг 

отдал распоряжение праздновать октоберфест ежегодно.

«стажер»
Где: в кинотеатРах СтРаны
Когда: С 25 СентябРя
бен – пожилой мужчи-
на, которому уже по-
шел седьмой десяток. 
он – вдовец и на пен-
сии, однако одиноче-
ство и полное безделье 
его совсем не радует. 
и вот бен решает 
изменить свою судьбу 
и находит работу. его 
нанимает стажером 
создательница сайта 
моды. теперь остается 
лишь ждать, что получится из этой авантюры: справиться ли 
«старец» со своими обязанностями в той области, с которой 
никогда не был знаком, и не пожалеет ли бизнесвумен, что 
наняла на работу пожилого мужчину. в главных ролях не-
подражаемый Роберт Де ниро и Энн хэтэуэй.
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календарь

сентябрь

«Город анГелов»
Когда: 4 СентябРя, 1781 Г.
Где:  СШа 
 в этот день был основан «славный град» лос-анджелес 
и изначально он назывался Эль-Пуэбло-де-лос-андхелес 
(«Селение Девы Марии, Царицы ангелов»).  название 
было дано испанскими миссионерами. несколько десяти-
летий новое поселение оставалось маленьким город-
ком, но к началу 19 века это было уже самое большое 
светское поселение в калифорнии. в 1850 году лос-
анджелес получил официальный статус города и вошел 
в состав СШа в качестве штата. Сегодня лос-анджелес – 
крупнейший город калифорнии и второй по численности 
населения в Штатах. основные достопримечательности 
«Города ангелов» – это Центр американской кинемато-
графии, вечная «Фабрика грез» Голливуд и известный на 
весь мир детский парк «Диснейленд».

александровский театр
Когда: 10 СентябРя, 1756 Г.
Где: Санкт-ПетеРбуРГ, РоССийСкая иМПеРия
указом императрицы елизаветы Петровны был осно-
ван первый в истории Российской империи публичный 
театр. изначально он носил название «Русский для 
представления трагедий и комедий театр». возглавлял 
его «прародитель» театрального искусства в России 
Федор волков. Здание,  в котором сейчас распола-
гается данный театр, было построено в 1801 году и 
сегодня оно считается одним из самых красивых и 
значимых памятников архитектуры Северной столицы. 
Зал александровского театра принимает до 1700 го-
стей, предусмотрено 107 лож, специальный балкон на 
36 мест, на четвертом ярусе – 151 посадочное место, 
на пятом ярусе – 390.

джинсовая 
революция
Когда: 19 СентябРя , 1971 Г.
Где: нью-йоРк,  СШа 
в этот день в магазины нью-
йорка впервые поступили  в 
продажу джинсовые куртки 
от компании Levi Strauss 
& Co. куртка из плотного 
денима, с рельефными швами 
спереди и сзади чуть позже 
была дополнена карманами. 
Цвета производители меняли 
от светло-синего до черного, 
пока новинка не стала мировой 
классикой джинсовой моды.  
Сегодня в Levi’s ходит весь мир, 
а джинсовую куртку признали 
универсальной одеждой, осо-
бенно комфортной в условиях 
мегаполиса, ведь она защищает 
от жары и холода, прочная и 
прекрасно стирается.  

«анГлийские «бобби»
Когда: 29 СентябРя, 1829 Г.
Где: лонДон, велико-
бРитания
именно в лондоне 
был принят закон об 
организации полицейской 
службы из 68 человек. но 
город рос, собственность 
горожан увеличивалась, а 
грабежи и разбои уже не 
поддавались контролю. 
тогда-то сэр Роберт Пил 
организовал лондонскую 
полицию со штаб-
квартирой в Скотланд-
ярде. новобранцы носили 

цилиндры и фраки. Созданная Пилом 
служба была численно больше, 
лучше обучена, более дисциплини-
рована, чем все существовавшие до 
этого полицейские службы. 
Грабежи в лондоне вскоре были 
прекращены, но их волна накрыла 
и другие местности. в результате 
всем городам и населенным пунктам 
было приказано организовать свои 
собственные отделы полиции. а от 
краткого имени сэра Роберта Пила 
– боб – возникло простонародное 
название английских полицейских.

с днеМ рождения, робинзон
Когда: 30 СентябРя, 1632 Г.
Где:  йоРк, анГлия
в небезызвестной всем книге Даниэля Дефо говорится, что 
30 сентября 1632 года в городе йорке, в почтенной семье 
родился Робинзон крузо. так начинается история о необыч-
ной и удивительной жизни этого человека.  Робинзон крузо, 
Robinson Crusoe (англ.) – главный герой одного из самых 
издаваемых произведений художественной литературы. в 
возрасте 27 лет он потерпел кораблекрушение и 30 сентября 
(в свой день рождения, между прочим!) 1659 года был вы-
брошен на берег необитаемого острова в карибском море 
около устья реки ориноко, где провел на острове 28 лет, из 
них 23 – в полном одиночестве. имя этого персонажа давно 
стало нарицательным, а Даниель Дефо навсегда вошел в 
историю мировой литературы.
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Пятигорск
ул. Дзержинского, 42 
тел. 8 (905) 415-59-12
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Граждане, как мы любим одевать простые 
вещи в красивые речения. Голая истина не за-
мысловата, часто даже неприглядна: каждому 
человеку нужна некая внутренняя опора. 
Иначе индивид не только чувствует себя 
лужицей, куда каждый может наступить и 
еще выругаться при этом, но ею и является. А 
стержень позволяет сказать себе: «Ну и пусть 
я спившийся бомж, зато я могу плюнуть 
дальше всех!». Вы воскликнете: «Ничего себе, 
повод для самоуважения!». Скажите, а то, 
что некто родился алеутом, а не каким-либо 
чукчей, лучше? Наш бездомный опирается 
на некое умение, полученное в результате 
собственного усилия, долгих изнурительных 
тренировок. А алеут - только на ни от кого не 
зависевшую случайность.
Назовем эту основу чувством собственного 
достоинства – смысл тот же, а для красоты 
стиля лишний синоним всегда нужен. Как 
мы раньше договорились, без прочного сер-
дечника внутри никто не выживет. Почему 
же издревле мудрецы предупреждали, что 
эта необходимая вещь, пагубна? Получается, 
среднему человеку достоинство в тягость, 
нужно это дело только начальнику, причем, 

подчеркнем для тех, кто не понял, командиру 
оно нужно для себя – такая штука украшает  
только главного?
И что же получается? Умные люди века назад 
предрекли: если ты не царь или не депутат 
чего-нибудь, голову не задирай, не то по 
макушке и получишь. Если чуть вдуматься, 
все понятно. Руководить гораздо легче, коли 
ты дергаешь вожжи бессловесной скотины. 
Чем забитее и равнодушнее исполнитель, 
тем точнее он выполнит спущенное сверху 
распоряжение.
Тогда почему же человечество до сих пор не 
разделилось окончательно и бесповоротно на 
гордых перваков и покорных работников? А 
потому, что существует такой закон физики: 
опереться можно только на то, что сопротив-
ляется. Твердь земная отталкивает подошвы, 
потому по ней можно шагать. А болото 
безропотно поддается, только булькнет, сом-
кнувшись над макушкой. И среди государств 
то же правило всесильно. Те, которые воспи-
тывали из подданных рабов, быстро исчезали 
из списков империй. Потому что невольнику 
все равно, кто с него дерет последнюю шкуру, 
– свой тиран или соседний.

А гордеца не заставишь быть послуш-
ным. Он же начинает вопросы задавать: а 
почему вон тот тупой и необразованный 
мною, умным, знающим и одаренным 
командует? Он, упаси господь, и генерала 
только за золотые погоны не зауважает, 
стратегических талантов потребует. На-
клонитесь поближе, я вам шепну на ушко 
самое страшное: этот тип прав! 
Что же сказать в заключение? Простым 
людям можно посоветовать гордиться 
тем, что принадлежишь к чуду природы, 
каким восхищался Гамлет. Только не надо 
афишировать свой предмет веры. Не пой-
мут, причем почти все.
А что подсказать верхним людям? Ничего. 
Во-первых, у них в штате консультанты, 
которые получают неплохое жалование 
за рекомендации, строго выверенные по 
лекалам допустимого умствования. Во-
вторых, нет ничего опаснее, чем намекать 
начальству, будто ты не намного глупее 
его. Кто знает,  к каким выводам под-
толкнет шефа твоя инициатива. Оно тебе 
надо, тешить гордыню таким самоубий-
ственным способом? 

Геннадий Хазанов

«Какое чудо природы человек! Как благородно 
рассуждает! С какими безграничными способностями! 
Как точен и поразителен по складу и движеньям! 
Поступками как близок к ангелам! Почти равен 
богу – разуменьем! Краса вселенной! Венец всего 
живущего!» Как не возгордиться самим фактом, что 
ты принадлежишь к этой величественной породе. Тем 
более что процитированные слова вложены в уста особе 
королевских кровей, а придумал их вместе с  той особой 
величайший поэт всех времен и народов.

Гордись, 
чудо природы

Киновед, постоянный автор журнала Pro

Существует такой закон физики:  
опереться можно только на то,  

что сопротивляется…
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Женская одежда, обувь и аксессуары ведущих итальянских брендов

Пятигорск, ул. Дзержинского, 42, тел. +7 (905) 415-59-12
_MILANOMODA_
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Устинья Ковалева

Гордость не родилась вместе со мной. 
Пришла, накатила, возникла… Я не знаю, 
как это объяснить, но однажды я поймала 
себя на мысли, что меня просто распирает 
какое-то незнакомое мне ранее чувство. 
Сколько же лет мне тогда было?  Неважно. 
Но именно тогда я поняла, что есть мо-
менты, когда ты ощущаешь себя  птицей, 
парящей над землей. Наверное, сегодня 
это выглядит  смешно, но это было тогда, 
когда меня приняли в ряды Всесоюзной 
пионерской организации. День был сырой, 
с промозглым осенним туманом, но я 
бежала домой, распахнув пальто, чтобы все 
видели мой красный галстук.
Много воды утекло с тех пор. В моей 
жизни были взлеты и падения, встречи 
и расставания, любовь и радость, преда-
тельство и разочарование. Я испытывала 
тысячи всевозможных эмоций, но чувство 
гордости – крайне редко. Видимо, гордость 
– дар особенный.
Вы можете со мной поспорить, но гордость 
частенько подменяют гордыней, чтобы 
ощутить свое превосходство над други-
ми. А настоящая гордость – это чувство 

позитивное, это всеобъемлющая радость, 
невообразимый восторг, торжество души. 
Есть гордость коллективная, когда в еди-
ном порыве мы испытываем гордость за 
свою Родину, за свой героический народ, 
за своих современников, достигающих не-
бывалых высот во всех сферах жизни.
А есть гордость своя, сугубо личная, 
которая может не проявляться публично. 
За родных и близких, за дорогих людей, за 
их дела и поступки, которые для других 
людей ничего не значат, а для меня – очень 
важны.
Говоря о гордости, можно не стесняться 
высокопарных слов и превосходной степе-
ни. «Гордая поступь» – о походке женщи-
ны, «гордый профиль» – о мужчине. Такие 
фразы не вызывают недоумения. Они 
понятны каждому. Они - общепринятые.
Гордая... Я много раз слышала это в 
свой адрес. Зачастую это кидалось мне с 
ухмылкой, как оскорбление. Зачастую с 
сожалением или завистью. И, слава Богу, 
что никто не знал, сколько слез пролито 
в подушку, сколько пережито ненастий, 
сколько разбилось надежд, что каждый 

раз, «надевая на лицо улыбку», я поднима-
ла голову и гордо шла по улице. И мне это 
очень нравилось.
Мне хочется, чтобы каждый человек мог 
гордиться. Гордиться вместе со всеми 
или в одиночку. Гордиться, чтобы, рас-
правив крылья, ощутить себя птицей, 
парящей над землей. Поверьте, чувство 
гордости откроет перед Вами неогра-
ниченные возможности для творчества, 
любви, реализации намеченных планов, 
для настоящей жизни, наполненной 
яркими событиями.
Гордитесь теми великими (да-да, вели-
кими!) людьми – своими родителями, 
которые подарили вам жизнь. Гордитесь 
теми, кто живет рядом с вами, отдавая 
вам свою любовь, свое тепло, кто делает 
вас счастливыми. Никогда не стесняйтесь 
быть гордыми и умейте гордиться своей 
страной, той землей, на которой живете вы 
и будут жить ваши потомки.
Сегодня я спросила внучку, есть ли то, чем 
она гордится? Она не задумываясь отве-
тила: «Я горжусь Россией!» И в ее взгляде 
читалось: «А разве может быть иначе?». 

Горжусь…Часто ли мы повторяем это слово? 
Что ощущаем, когда произносим? 
Какой смысл вкладываем в него?

Горжусь!

Настоящая гордость – это чувство позитивное,  
это всеобъемлющая радость, невообразимый восторг, 

торжество души…

Талантливый и мудрый лирик, у которого дебютов 
во второй половине жизни случилось гораздо боль-
ше, чем в первой
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Пятигорск, ул. Ермолова, 40/1
Мебельный торговый центр «ТЛ», тел. 8 (938) 650-58-21

www.luvre-m.ru

Собрание мебельных шедевров лучших итальянских фабрик.
Сочетание высокого стандарта качества и изысканности.

Роскошь мебельного искусства в исполнении 
профессиональных мастеров.

Новейшие технологии работы по дереву, камню, 
текстилю, металлу и стеклу.

Эксклюзивные текстильные стеновые покрытия, 
живописные полотна в резных багетах ручной работы, 

роскошные предметы светового оформления, уникальные 
столовые приборы и посуда.

Незаурядные детали интерьера и подарочных решений.
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Сергей Литвиненко 
В современных условиях создать связную компанию – это все 

равно, что сесть за шахматную партию. А чтобы игра была 
долгой, нужна верная стратегия и постоянное «прощупывание» 

рынка. Законодатели и конкуренты в любой момент могут 
поставить шах и мат. О своей «партии» нам рассказал 

генеральный директор АО «КМВтелеком» Сергей Литвиненко.

текст  Алены Степиной, фото АлеКСАндрА ЭМиноВА, дМитрия СыСунА

Главное – 
это команда
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– Сергей Викторович, в Вашем деле, 
пожалуй, как ни в каком другом, пе-
ремены весьма очевидны. Учитывая 
быстрые темпы развития технологий, 
пять лет для оператора связи – огром-
ный срок. Какова история Вашей орга-
низации?
– Я начал заниматься связью еще в 
2001 году. Накопив достаточный опыт, 
в 2010-м открыл Акционерное обще-
ство «КМВтелеком». Изначально оно 
соединяло в себе проектирование, 
строительство и связь. Оказалось, 
эти компоненты плохо совместимы. 
После длительных процедур: лицен-
зирования, передачи имущества и 
переоформления договорных отно-
шений мы перевели строительство и 
проектирование в ООО «СМП-Энерго», 
оставив в АО «КМВтелеком» только 
связь. Потому что связь – это больше 
эксплуатационная сфера, предполага-
ющая наличие хорошего абонентского 
отдела, сильных IT-специалистов, про-
фессионалов в области маркетинга и 
работников, способных кропотливо 
трудиться, обрабатывая огромные 
массивы данных.

– Значит Вы довольно давно на IT-
рынке края. Какая ситуация на нем 
сегодня?
– Каналы становятся шире, услуги 
сложнее, стоимость оборудования 
растет, а абонентская плата снижает-
ся. Это происходит из-за высокой кон-
куренции. В Европе, к примеру, такого 
нет. Как правило, работают один-два 
оператора, один из которых оказыва-
ет беспроводные услуги. Люди по пол-
года ждут подключения, стоимости в 
целом высокие, но альтернативы нет. В 
России пока идет формирование рын-
ка. В итоге останется несколько круп-
ных компаний и обслуживающие. К 
примеру, в Бельгии телефонную связь 
обслуживает приблизительно 50 че-
ловек. Все узлы автоматизированы, 
диагностика сети и техническая под-
держка происходят из единого центра.
Вообще любая связная компания при до-
стижении определенного уровня должна 
перейти в новое качество. Если она это-
го не сделает, то умрет. Ее «съест» фонд 
оплаты труда. Нужна «накачка» новыми 
клиентами и территориями. А когда их 
нет? Или они заняты? Это провал. Если 
говорить о Ставрополе, там в каждом 
многоэтажном доме около четырнадца-
ти операторов. Пятнадцатый может за-
йти только бесплатно или дать годовые 
бонусы. Сейчас лучше даже не идти в 
города, заниматься периферией. Если в 
начале 2000-х еще можно было создать 
компанию вроде нашей, сейчас решить-
ся на такой шаг очень сложно. Рынок 
перенасыщен, ниша занята. Разве что 
заниматься частным сектором, но с таки-
ми объектами можно работать, имея  
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инфраструктуру. А ее развитие, в свою 
очередь, требует огромных вложений.

– И как же выжить в таких условиях?
– Никак. В перспективе все мелкие 
операторы исчезнут. А выжить можно, 
только если найдешь свое место ря-
дом с кем-то из 
крупных.

–  А  к а к и е  п е р -
спективы у  Ва-
шей компании?
–  М ы  п л а н и р у -
ем создать  ряд 
с п е ц и а л и з и р о -
ванных бизнесов, 
« с р а с т и т ь с я »  с 
системными кли-
ентами, структу-
рами, которым не 
с  руки  под дер -
живать связную 
инфраструктуру 
самостоятельно. 
Таких ниш немно-
го.  Надо их вы-
явить и занять. В 
том виде, к кото-
рому за 5 лет при-
шел «КМВтеле-
ком», у него есть 
все шансы на это. 
В этом году, вез-
де где возможно, 

автоматизируем процессы, чтобы они 
проходили без участия человека.
Если работать в отрасли, надо точно 
знать правила игры. В своей сфере мы 
знаем обо всех опасностях, видим пер-
спективу, понимаем, куда двигаться.

– Непростая работа… Как Вы пришли в 
этот бизнес? Кто Вы по образованию?
– Я закончил Таганрогский радиотехни-
ческий университет. По первому обра-
зованию я инженер-системотехник, по 
второму – электрик. В 1984 году, еще 
будучи студентом, работал в Северо-
Кавказском монтажном управлении, 

ставил телефонные станции на военных 
объектах. Потом – в особом конструк-
торском бюро «Контур», выполнявшем 
военные заказы в Пятигорске. Затем 
произошло «схлопывание», появилась 
строительная компания «Аксон»… Я не 
совсем из связи пришел в свое дело, но 
не думаю, что это самый важный фак-
тор. Здесь нужна общая образованность 
и желание этим заниматься.

–  С  к а к и м и  к л и е н та м и  р а б ота ет 
«КМВтелеком»?
– У нас два типа клиентов: физические 
и юридические лица. Один из самых 

Я ценю и уважаю каждого за пози-
тивный настрой, стремление к раз-

витию и преданность делу.

ПРО РабОту
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крупных наших системных клиентов – 
объединение более 20 санаторно-ку-
рортных учреждений. Мы связали их 
оптикой и дали возможность совер-
шать бесплатные звонки внутри корпо-
ративной сети. Создана мультисервис-
ная сеть, в которой можно продвинуть 
видео, бухгалтерию и т.д., а также 
организована резервная сеть Wi-Fi на 
случай обрывания основных каналов.

– Есть ли определенная специфика в 
обслуживании разных клиентов?
– Безусловно. До недавнего времени 
все сотрудники технической поддерж-
ки одновременно обслуживали разных 
клиентов: крупный и средний корпора-
тив, а также домашних пользователей. 
Возникали сложности в точном реаги-
ровании на запросы. Например, зво-

нит ли бабушка с жалобой, что у нее 
пропал Интернет, или силовые струк-
туры с тем, что у них «отключился» 
весь Северный Кавказ – у операторов, 
как ни странно, возникала путаница в 
расстановке приоритетов. Поэтому мы 
придумали и внедрили новый подход, 
разделив обслуживание абонентов на 
разные технические классы.

– В нашем регионе большая конку-
ренция среди операторов связи. Как 
с этим справиться?
– Клиенты особенно непостоянны в 
многоквартирных домах, в которых 
работают больше 3-4 операторов. 
Люди не смотрят на 10 лет вперед, а 
оценивают конкретные условия. Ситу-
ация осложняется тем, что рынок раз-
бавлен нелегалами. Хотя это явление 
временное. Так бизнес не отстроить. 
Телекоммуникационная отрасль име-
ет высокие входные барьеры. Нужно 
знать тенденции, делать дальние про-
гнозы. Это ежедневная аналитическая 
работа: отслеживание законодатель-
ства, предпочтений клиента и пр.

– Расскажите об услугах, которые пре-
доставляет «КМВтелеком»?
– Мы оказываем услуги широкопо-
лосного доступа в сеть Интернет, циф-
ровой телефонной связи, цифрового 

телевидения, предоставляем в арен-
ду каналы связи и ресурс нумерации, 
предлагаем как готовые типовые, так 
и нестандартные решения.

– Если заглянуть немного вперед, в 
будущее, какие, на Ваш взгляд, услу-
ги будут пользоваться спросом? Что 
изменится?
– Постепенно такое понятие как «теле-
фонный номер» станет невостребован-
ным. Уже появились клиенты наподо-
бие Viber, WhatsApp, Skype. Как только 
сменится еще одно поколение, вопрос 
о цифровом номере стоять не будет. 
Появится символьный – это логин или 
адрес электронной почты. В эту уни-
версальную точку контакта будут сте-
каться факсы, электронная переписка, 
видео и звуковые звонки, на ней будет 
завязано и личное хранилище. Про-
гнозы Билла Гейтса сбываются. Посте-
пенно бизнес переходит в облачные 
вычисления. Нагрузка на локальные 
и терминальные станции падает. Это 
только точка доступа к чему-то боль-
шему. А за большим легче ухаживать. 
Зачем ухаживать за миллиардами ко-
пий windows, когда можно ухаживать 
за одной серверной копией группе из 
10 человек? Будут продаваться при-
ложения в виде услуги. Если вам нуж-
но, к примеру, воспользоваться Word 
или Excel, вы можете купить время 
пользования этой услугой, а не целый 
программный пакет. Так и хранилища. 
Сейчас компаниям незачем создавать 
для себя полнокровные базы данных.
Если в 2005 году средняя заказанная ус-
луга была 512 Кбит, то на сегодня это 30 
Мбит. Мы пока предоставляем услуги 
до 1 Гбит. Это не предел. В дальнейшем 
каналы будут расти. Основную нагруз-
ку создадут видеоприложения. Скорее 
всего, все звонки будут с видео. Фильмы 
будут не только HD, но и стерео. Они за-
ймут полосу около 60-90 Мбит в канале, 
и минимальному клиенту надо будет 100 
Мбит. Возникнут многочисленные хра-
нилища видеоконтента по запросу, где 
можно будет что-то заказывать. До ви-
део основной нагрузкой были торрент-
клиенты, файлообменные сети. Но это 
время уже прошло. Уже нет необходи-
мости столько скачивать. Зачем хранить 
данные, если они и так все время есть?
Грустно только, что из-за стремитель-
ного развития технологий люди пере-
стают читать. Переходят на видеопо-
глощение. Визуальные образы легче 
воспринимаются. Но книги позволяют 
выстаивать более сложные логические 
взаимосвязи. И читать нужно.

– Ваша работа сопряжена с матери-
альными и техническими затратами, 
но еще нужно иметь и серьезный ка-
дровый резерв. Расскажите о людях, 
с которыми Вы трудитесь. 

 
персона

ПРО связь

Связь – это больше эксплуатаци-
онная  сфера ,  предполагающая 
наличие хорошего абонентского 
отдела, сильных IT-специалистов, 
профессионалов в области мар-
кетинга и работников, способных 
кропотливо трудиться, обрабаты-
вая огромные массивы данных.
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– 23 июля наша компания отметила 
свой первый юбилей. Для нас 5 лет – 
знаменательная дата. Каждый из со-
трудников уникален, занял свою нишу. 
Так, например, бессменна бухгалте-
рия. Я убежден, что главного бухгал-
тера лучше долго выбирать, а потом 
никогда не менять. На нем завязаны 
учетная политика и отчетность пред-
приятия. Главный бухгалтер Людмила 
Малишевская и ее заместитель Олеся 
Швачко, а также помощники Айна Куч-
мезова и Виктория Шаблий, работают 
со мной все 5 лет. Это определенная 
гарантия, что они, если нужно, пойдут 
и дальше в другие проекты.
Юридический же отдел у нас сравнитель-
но молодой. Так получилось, что одновре-
менно в декретный отпуск ушли сразу три 
юрисконсульта (Смеется.). Но текущий со-
став в лице Юлии Бобровой и Ольги Носо-
вой быстро влился в работу и оперативно 
справляется с поставленными задачами.

Финансовый директор Валерия Самой-
лова не ограничивается аспектами фи-
нансовой деятельности предприятия, 
а осуществляет общий менеджмент в 
разных направлениях, гармонично при-
меняя при этом творческий подход.
Исполнительный директор Валерий Це-
ховской, тоже выпускник моего универ-
ситета, ни один год трудится с нами. В 
его ведении вся техническая политика 
предприятия. Валерий – прирожденный 
связист.
Татьяна Нагаева с нами с момента осно-
вания компании, возглавляет отдел по 
работе с корпоративными клиентами. 
Осуществляет персональный менед-
жмент крупных корпоративных клиен-
тов, в числе которых силовые и спаса-
тельные структуры. Ее отличительные 
черты – честность и высокая степень 
ответственности в любом деле.
Яна Попова – начальник отдела заку-
пок, недавно возглавила отдельную 

компанию ООО «Гравитон», которая 
будет производить поставки оборудо-
вания. Благодаря тому, что длительное 
время она работала с рынком России 
и не только, налажены хорошие связи 
с заводами-поставщиками. Даже в си-
туации кризиса, когда никто никому не 
доверяет, и все требуют стопроцентной 
предоплаты, ей удается работать по по-
стоплатной системе. Это определенный 
талант.
В коллективе есть сотрудники, которые 
пришли к нам со студенческой скамьи 
и добились больших результатов, про-
двигаясь по карьерной лестнице.
Диана Акопян начинала оператором 
и выросла до начальника абонентско-
го отдела, является менеджером не-
скольких проектов, в числе которых 
персональное курирование объедине-
ния санаторно-курортных учреждений, 
а также нового корпоративного сайта. 
Приятно, что она собственным приме-
ром прививает женскому коллективу 
идеи здорового питания и образа жиз-
ни. Для нее характеры перфекционизм 
и неисчерпаемый оптимизм.
Эльдар Кучмезов начинал монтажни-
ком и вырос до заместителя техниче-
ского директора, решающего задачи 
широкого профиля и налаживающего 
взаимодействие с различными служба-
ми. Он умеет работать 24 часа в сутки.
Представитель руководящего состава 
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Постепенно  такое  понятие  к ак 
«телефонный номер» станет не-
востребованным. Уже появились 
клиенты наподобие Viber, WhatsApp, 
Skype. Как только сменится еще 
одно поколение, вопрос о цифро-
вом номере стоять не будет. По-
явится символьный –  это  логин 

или адрес электронной почты.

ПРО будущее
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дружественной компании ООО «СМП-
Энерго» Игорь Диваев – наш надежный 
тыл, легко справляется с большим объ-
емом задач, правильно расставляя при-
оритеты. Его чувство юмора разряжает 
обстановку в любых сложных ситуаци-
ях. Игорь и его команда оказывают нам 
огромную помощь в осуществлении 
производственной деятельности.
Хочется упомянуть и рассказать под-
робнее о каждом из почти 120 человек, 
добросовестно трудящихся на общее 
благо. Тем более, помимо Пятигорска, в 
5 городах Ставропольского края функ-
ционируют обособленные подразделе-
ния с замечательными руководителями 
и работниками. Но, к сожалению, объять 
необъятное невозможно…
Я ценю и уважаю каждого за позитивный 
настрой, стремление к развитию и пре-
данность делу. Главное – это команда.

– Вы требова-
тельный руко-
водитель?
– Я не сторон-
ник силового 
у п р а в л е н и я . 
Нужно выстра-
ивать трудовые 
взаимоотноше-
ния таким об-
разом ,  чтобы 
давать возмож-
ность работать 
максимально 
самостоятель-
но, без нажима. 
Авторитарное 
же руководство 
чревато обрат-
ным эффектом. 
Человек быстро 
адаптируется к 

стрессу. Этим нельзя долго пользовать-
ся. Поэтому я даю предельную свободу 
и наблюдаю, вмешиваясь лишь в край-
них случая. Это мой стиль.

– Что Вы считаете самым сложным в 
работе?
– Расставаться с людьми. Если прихо-
дится увольнять человека, нужно поста-
раться объяснить ему за что. Надо быть 
корректным, не проезжать по судьбам 
катком. Все мы субъективны. Поэтому, 
возможно, в каких-то случаях прини-
маю неверные решения. Но если чело-
веческие качества сотрудника не соот-
ветствуют корпоративным ценностям, 
лучше перестать работать вместе, даже 
несмотря на то, что он хороший специ-
алист. Подобные ситуации вызывают 
волнения, сомнения, верно ли поступил. 
Это сложно. Все остальное – нет.

– Чтобы избе-
жать неверных 
решений, нуж-
н о  отд ы х ат ь . 
Как Вы прово-
дите свободное 
время?
– Бывает, совер-
шаю рабочие 
поездки .  По -
сещаю выстав-
к и  п о  н а ш е й 
энергетической 
тематике. Они 
проходят  бо -
лее пяти раз в 
год, чаще всего 
в России. Но я 
бывал на кон-
ференциях на 
Кубе, в Израи-
ле, Германии. 
Хотя место ни-
чего не опре-
деляет, важно 

окружение. Ты попадаешь в креативную 
среду, где все увлечены своим делом, 
видишь людей, опередивших других за 
счет знаний и умений. Обмен информа-
цией с ними неизменно приводит к не-
которым переоценкам. Общение – это 
самый важный потенциал, актив, кото-
рый нужно постоянно пополнять.

– А самообразованием занимаетесь?
– Я ежедневно непрерывно читаю про-
фессиональную литературу, а также 
финансовую, потому что она позволя-
ет принимать стратегические решения. 
Большую часть времени провожу за 
рулем, но использую ее эффективно – 
занимаюсь английским, слушая обуча-
ющие диски.

– А есть в Вашей жизни такое понятие, 
как чтение для отдыха?
– Пока нет. Просмотр фильмов – да. У 
меня пятеро детей: три девочки и два 
мальчика. Мы ходим в кино на разные 
фильмы и мультфильмы по их вкусу.

– Путешествуете?
– В выходные мы выезжаем в Тебердин-
ский заповедник, в Архыз, кататься вер-
хом. Двое из моих детей, Александра и 
Яков, обучаются в школе верховой езды. 
Это хороший правильный отдых. Актив-
ный и душевный. Младшие дети Элео-
нора и Леонард еще пока не готовы к по-
добному. Старшая дочь Екатерина тоже 
раньше с нами выезжала, но недавно у 
нее родился сын, она сейчас занята.

– Значит, у вас есть внук?
– Да, Ростислав.

– Хорошо ездите верхом?
– Неплохо. Но я поздно научился. Только 
когда мои дети сели на лошадей, я вы-
нужден был сделать то же самое. Сейчас 
мы не берем проводников, сами управ-
ляемся. Хотя и не сторонники заводить 
своих лошадей. Это очень серьезно и 
хлопотно. Мы ведь в ответе за тех, кого 
приручили.

– Спасибо Вам, Сергей Викторович, за 
откровенность и интересную беседу.
– И Вам спасибо. Желаю всем читателям 
журнала PRO помнить о том, что каждый 
из нас является частью чего-то больше-
го. И только в наших силах сделать мир 
внутри и вокруг себя лучше.  

В России пока идет формирование 
рынка. В итоге останется несколь-
ко крупных компаний и обслужи-
вающие. А выжить можно, только 
если найдешь свое место рядом 

с кем-то из крупных.

ПРОгнОзы

 
персона
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– Петр Иванович, что для Вас значит звание Почетного 
гражданина города Кисловодска? 
– Не один десяток лет проработав в Кисловодске, являюсь 
его Почетным гражданином пять лет. Вся моя жизнь связана 
со строительством многих предприятий, санаториев, школ и 
других объектов в Кисловодске, да и в других городах-ку-
рортах. Я прошел длинный путь, начиная от прораба, закан-
чивая первым заместителем главы города. Около пяти лет 
я руководил объединением «Кисловодсккурорт», а сейчас 
возглавляю Общественный совет города. Принимаю актив-
ное участие в общественной жизни, делая все возможное 
для процветания курорта и представляя только его интере-
сы. Я посвятил этому всю свою сознательную жизнь и про-
должаю трудиться на благо кисловодчан. 

– Какие перемены к лучшему, на Ваш взгляд, нужны Кис-
ловодску? 
– У меня желание только одно – чтобы город процветал и 
радовал глаз, как жителям, так и гостям, приезжающим к 
нам отдыхать. Чтобы и тем и другим здесь было комфортно. 

Хочется, чтобы наш город был зеленым и цветущим, чтобы 
дороги были хорошими, парк был ухоженным и благоустро-
енным, и, чтобы, ни в коем случае, не менялось предназна-
чение Кисловодска, как уникального бальнеологического 
курорта, который призван укреплять здоровье россиян. 
Главное, что у руководства города есть желание делать го-
род лучше. А если есть желание, то и результат обязательно 
будет! В этой связи хочу пожелать побольше патриотизма, 
как руководству, так и горожанам. 

– Есть ли у Вас повод для гордости? 
– Взрослые сын, дочь и четверо внуков. Дети окончили школу 
с золотыми медалями, с отличием институты. Сын пошел по 
моим стопам, стал строителем и сейчас работает директором 
санатория «Крепость», а я ему помогаю, как могу. Дочь – пре-
подаватель. У меня крепкая семья и прочный тыл, которым я 
обязан своей супруге. В этом году мы отпраздновали золотую 
свадьбу, и именно благодаря своей семье я достиг в жизни того, 
чего достиг. Без крепкой семьи во все времена было очень не-
просто добиться чего-то в жизни, а сейчас это особенно важно. 

Петр Иванович Тырнов 
заслуженный строитель Российской 
Федерации и Ставрополья, заместитель 
директора санатория «Крепость», 
почетный гражданин города Кисловодска. 

Гордостью каждого города 
являются его жители. 
Кавказские Минеральные Воды 
– очень богатый регион. Богатый 
людьми.  Теми, кто лечит нас от 
недугов, кто строит красивые 
и уютные здания, кто воевал 
за наше сегодняшнее счастье 
и просто смелыми, отважными 
и талантливыми. И не важно, 
сколько им лет: девяносто или 
девять, они – гордость нашего 
курортного региона. Сегодня 
наш фотопроект познакомит 
Вас с людьми, живущими в 
Вашем городе. Они живут в нем, 
работают, учатся, воспитывают 
детей и внуков, совершают 
поступки.… Знакомьтесь! 

Фото Антона Воронкова
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Иван Александрович Тихомиров
ветеран Великой Отечественной войны, 

капитан в отставке, почетный 
гражданин города Ессентуки. 

– Иван Александрович, давно ли Вы стали Почетным граж-
данином города-курорта Ессентуки и что для Вас значит это 
звание? 
– Почетным гражданином Ессентуков я являюсь с 2004 года, 
и звание это обязывает ко многому. Мне очень приятен тот 
факт, что энергичная общественная работа, военно-патри-
отическое воспитание подрастающего поколения, журна-
листская деятельность на радио и в газетах, а также мое 
стихотворное творчество признаны и оценены по достоин-
ству администрацией города. 
По специальности я геолог, и работать мне приходилось не 
только в нашей стране, но и в Монголии, Иране, Алжире. 
Но это все – в послевоенное время. А война для меня нача-
лась сразу же после выпускного вечера в школе. 4-го июля 
1941 года меня проводили в армию. Я принимал участие в 
Сталинградской битве (из нашей танковой бригады оста-
лось всего 6 человек и ни одного танка), участвовал в боях 
за Воронеж, на Курской дуге, форсировал Дунай, цепочки 
городов Румынии, Болгарии, Югославии, Австрии. После 
взятия Вены в Австрийских Альпах я и встретил Победу, а 

демобилизовался только в 1947 году. Должен отметить, что 
участие в Великой Отечественной войне позволило мне 
узнать истинную цену корке хлеба и настоящей мужской 
дружбе. 

– Каким бы Вы хотели видеть город Ессентуки в будущем? 
– Главное, мне бы хотелось, чтобы наш городской Совет ве-
теранов продолжал быть такой организацией, которая дает 
опору многим ветеранам войны и труда, которые находят 
отдушину, занимаясь общественной работой. Ведь встречи 
со студентами и школьниками дают нам хороший стимул 
к жизни, вселяют бодрость духа и то, ничем не заменимое 
чувство, что ты еще кому-то нужен. А кто, кроме нас, пове-
дает новому поколению то, что мы видели своими глазами? 

– Есть ли у Вас повод для гордости? 
– Это моя семья. С супругой, Калерией Александровной, мы 
недавно отпраздновали 66 лет супружеской жизни. Воспи-
тали сына и дочь, которые подарили нам четверых внуков и 
долгожданного правнука. И мы гордимся тем, что они есть!
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– Вячеслав Александрович, в прошлом году Вам было присво-
ено звание Почетного гражданина города Железноводск. Это 
означает признание Ваших заслуг?
– Когда работаешь днем и ночью, думаешь только об одном: чтобы 
не случилось чрезвычайных ситуаций, чтобы вовремя проопериро-
вать больных, чтобы не было осложнений у пациентов, а не о заслу-
гах. А зачастую приходилось работать и в экстремальных условиях. 
Начинал я свою медицинскую деятельность в качестве хирурга и 
главного врача в Каясулинской участковой больнице Нефтекумско-
го района. Затем был направлен в Сомали, где вместе с супругой, 
тоже медиком, отработал нелегких три года. Вернувшись на Став-
рополье, около десяти лет был главным врачом Георгиевской ЦРБ, 
и совместно с местной администрацией мы создали первый сана-
торий для работников сельского хозяйства. Около 25 лет возглав-
лял санаторий «Дубовая роща». Сейчас, будучи на заслуженном 
отдыхе, я продолжаю медицинскую деятельность. Нашел инвесто-
ров и осуществил проект по строительству санатория современного 
европейского типа «Буковая роща» в Железноводске. 

– В каких переменах нуждается курорт? 

– Более 25 лет я отдал городу. Являясь членом Общественного 
совета Железноводска, помогаю, чем могу и сейчас. Кавказские 
Минеральные Воды созданы природой и Богом именно как курорт. 
Повторить этот фактор невозможно! Главная задача – сохранить 
наши курорты, не разрушив изначальную идею, зародившуюся 
много лет назад, саму курортную систему, над которой работали 
специализированные институты и научные центры. 
Для Железноводска я желаю, чтобы он сохранил свой курортный 
статус. Чтобы свыше обратили внимание, наконец, и на него. Нуж-
но вкладывать немалые средства в курортный парк, развивать 
инфраструктуру, чтобы создать для отдыхающих максимально 
комфортные условия. А свою работу я вижу в помощи руковод-
ству Железноводска в благоустройстве города. 

– Есть ли у Вас повод для гордости? 
– У меня трое сыновей. Старший – военный прокурор, уже в отстав-
ке. Средний – вице-президент Московского индустриального бан-
ка, живет и работает в Москве. А младший – врач по образованию, 
работает председателем краевого фонда социального страхова-
ния. Я уже дед и прадед. Моя семья – вот это моя гордость! 

Вячеслав Александрович Курбатов
заслуженный врач России, кандидат 
медицинских наук, директор и главный 
врач санатория «Буковая роща», почетный 
гражданин города Железноводск.
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– Артем, в Пятигорске тебя номинировали на звание «Чело-
век года-2015». Что для тебя это значит? 
– Когда бросился на защиту своей младшей сестренки, я не 
думал о званиях и наградах. На торжественном приеме в 
Кремле Светлана Медведева вручила мне нагрудный знак 
«Горячее сердце», Почетную книгу, куда внесли мое имя, 
и удостоверение «За неравнодушное отношение к людям, 
мужество, стойкость и героизм». Когда мы с мамой и се-
строй были на этом форуме в Москве, организаторы возили 
нас на экскурсии, в музеи, и Национальный центр управле-
ния МЧС России – «пульт» нашей страны! 

– Ты очень смелый, настоящий мужчина. Кем ты хочешь 
стать, когда вырастешь?
– Хочу быть полицейским или военным, спасать людей. Я за-
нимаюсь борьбой, плаванием и танцами, но больше всего 
люблю спорт, море и фильмы про полицейских. 

– Каким ты хочешь видеть свой родной город – Пятигорск? 
– Я люблю свой город, мне все здесь нравится! Но очень 
хочется, чтобы в Пятигорске был большой спортивный ком-
плекс, куда мы с друзьями могли бы ходить заниматься. 

– Есть ли у тебя повод для гордости?
– Это моя мама и две сестренки, которых очень люблю! Это 
мой папа, на которого во всем хочу быть похожим. И самые 
дорогие для меня награды, которыми горжусь, это награды, 
полученные на соревнованиях по борьбе. 

Артем Исаханян
9 лет, г. Пятигорск,  награжден нагрудным 

знаком «Горячее сердце» за спасение 
младшей сестренки, номинирован на звание 

«Человек года – 2015». 
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деловое предложение
панорама

Верный партнер на пути 
к стабильности

ГРиС-Банк – один из первых региональных банков, заявивший о 
себе более 20 лет назад, и сегодня, в непростой экономической 
ситуации, сохраняет свои позиции. Наши приоритеты – качество 
обслуживания и индивидуальный подход к каждому клиенту. На 
сегодняшний день ГРиС-Банк рад предложить Вам широкий спектр 
банковских услуг по выгодным тарифам. Двери Банка открыты для 
Вас 6 дней в неделю в разных уголках Пятигорска: головной офис 
– пр-т Калинина, 5в; ДО «На Кирова» – пр-т Кирова, 42; ДО «Пред-
горный» – ТК «Предгорный»; ДО «Романовский» – ул. Почтовая, 56.
ГРиС–Банк был, есть и будет Вашим надежным партнером на пути 
к стабильности!
Пятигорск, пр-т Калинина, 5в. Тел. 8 (8793) 32-57-14. 
www.grisbank.ru

ГриC-банк

15 лет возвращаем 
зрение

19 сентября 2015 года состоится официальное открытие обнов-
ленной глазной клиники «ЛЕНАР» им. академика С. Н. Федоро-
ва. Мероприятие совпало с 15-летним опытом работы клиники 
в Ставропольском крае. В качестве почетного гостя приглаше-
ны Ирэн Ефимовна Федорова – супруга выдающегося врача-оф-
тальмолога XX столетия, академика Святослава Федорова, а также 
ведущие офтальмологи из разных городов России и Северо-Кав-
казского федерального округа. В рамках мероприятия проводится 
легкоатлетический марафон, посвященный юбилею «ЛЕНАР».
Пятигорск, ул. Широкая, 113. 
Тел.: +7 (8793) 31-77-55, 8 (800) 500-70-27
www.lenarclinic.com

Новинка 
от London Express!

Сеть лингвистических школ London Express предлагает но-
вую программу по углубленному изучению английского языка 
London Express Academy. Программа, предназначенная для детей 
от 8 до 17 лет, имеющих базовую подготовку, дает возможность 
углубить изучение общего английского, а также позволяет вне-
сти время для изучения языка по методу CLIL и для подготовки к 
Кембриджским экзаменам. Мы предлагаем полное погружение 
в английский язык вместе с высококвалифицированными препо-
давателями и индивидуальный подход к каждому студенту. 
По окончании каждого курса в нашей школе выдается сертификат меж-
дународного образца. Добро пожаловать на бесплатный пробный урок!
www.london-express.ru

Промсвязьбанк запустил 
летнюю акцию 

для предпринимателей
«Комиссии ушли в отпуск» 
Индивидуальные предприниматели и юридические лица могут стать 
участниками акции Промсвязьбанка «Комиссии ушли в отпуск»*. В 
рамках акции клиентам доступны бесплатное открытие и ведение рас-
четного счета, проведение платежей через интернет-банк PSB On-Line и 
использование сервиса «ФотоСчет» без комиссии, а также сертификат 
от компании Google на рекламное продвижение в Интернете**.
Чтобы воспользоваться услугами акции, предпринимателям необходи-
мо назвать кодовую фразу «Комиссии улетели» операционным сотруд-
никам в офисе Промсвязьбанка или заполнить анкету на сайте банка 
www.psbank.ru. * 
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Банк ВТБ (ПАО) 
Генеральная лицензия Банка России № 1000

8 ( 8652) 26–17–54
телефон в Ставрополе
www.vtb.ru

Генеральный спонсор 
команды «КАМАЗ–мастер»

Ре
кл

ам
а

Общие ценности.
Общее будущее
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оРКО от Промсвязьбанка
Сегодня такая услуга, как рассчетно-кассовое обслуживание (РКО), переживает бурное 
развитие и в ответ на растущие потребности клиентов трансформируется в эффективный 
«расчетный бизнес». О том, какие продукты, входящие в это направление, предлагает своим 
клиентам один из крупнейших банков страны, рассказала Наталья Гаральдовна Формина, 
Управляющий Ставропольским филиалом ПАО «Промсвязьбанк».

– Многие банки активно про-
двигают систему РКО для юрлиц. 
Есть ли у Промсвязьбанка по-
добная услуга? 

Да, мы активно развиваем систему рас-
четно-кассового обслуживания как для 
корпоративных бизнес-клиентов любого 
масштаба, так и для частных лиц. При 
этом делаем акцент на дистанционных 
каналах обслуживания, наши клиенты 
многие вопросы решают через интернет-
банк PSB On-Line. Помимо того, что 
сервис помогает делать платежи и вы-
писки по счету, он также позволяет под-
ключать такие банковские услуги, как 
депозиты, корпоративные карты, смс-
информирование, оформлять докумен-
ты валютного контроля, осуществлять 
конвертацию валюты и многое другое. 

– Насколько 
эффективным, 
на Ваш взгляд, 
является РКО 
юрлиц для бан-
ков, учитывая 
нестабильную 
экономическую 
обстановку? 

Услуги расчетного 
бизнеса отлично 
работают как раз в 
кризисный период, 
когда компании на-
чинают оптимизи-
ровать внутренние 
процессы, сокра-
щать издержки, 
изыскивать допол-
нительные источ-
ники доходов. Для 
своих клиентов 
П р омс вя з ь б а н к 
р а з  р а б а т ы в а е т 
спе  циальные про-
граммы, позволяю-
щие предприятиям 
малого и среднего 
бизнеса оптими-
зировать расходы. 
Так, мы запустили 
акцию, в рамках 
которой предпри-
ниматели могут 

пользоваться услугами банка и серви-
сом бухгалтерского обслуживания на 
очень выгодных условиях, что особенно 
важно в текущей экономической ситуа-
ции. Наш интернет-сервис PSB On-Line 
позволяет отслеживать счет и прово-
дить абсолютно все платежи в режиме 
онлайн. Эти операции мы постарались 
сделать максимально удобными для 
клиентов, запустив продленный опе-
рационный день до 20.00 для внешних 
платежей и круглосуточные платежи 
внутри банка. 

– Какие программы существуют 
в Промсвязьбанке при исполь-
зовании РКО юридическими ли-
цами в первые месяцы обслужи-
вания?

Мы разрабатываем специальные сезон-
ные программы, которые позволяют, к 
примеру, сэкономить при открытии рас-
четного счета. Совместно с компанией 
Google мы запустили акцию, в рамках 
которой юридическим лицам и индиви-
дуальным предпринимателям, предва-
рительно зарезервировавшим расчетные 
счета на сайте Промсвязьбанка, позво-
ляется бесплатное открытие первого ру-
блевого счета с получением сертификата 
на сумму 2 тыс. рублей на продвижение 
контекстной рекламы в сети Интернет. 
Начинающим бизнесменам Промсвязь-
банк предлагает онлайн-сервис реги-
страции бизнеса, позволяющий подгото-
вить документы для налогового органа. 
Существует возможность бронирования 
и получения номера расчетного счета. 
Для комплексной помощи в построении 
бизнеса Промсвязьбанк разработал он-
лайн-магазин для предпринимателей – 
бизнес-маркет, который представляет 
собой комплекс современных инстру-
ментов для успешного ведения бизнеса. 
Сейчас мы упростили процесс под-
ключения к системе дистанционного 
обслуживания. Предприниматели те-
перь могут подключать интернет-банк 
и смс-информирование сразу же при от-
крытии счета. Обслуживание по счету 
с использованием интернет-банка для 
клиента составит от 650 рублей в месяц.
Также отмечу, что в интернет-банке PSB 
On-Line можно оформить платежное по-
ручение, воспользовавшись электрон-
ным сервисом. Достаточно установить 
на свой смартфон мобильное приложе-
ние «ФотоСчет», сфотографировать бу-
мажный документ на оплату и одним на-
жатием кнопки в приложении отправить 
его в банк.
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чем сомнительные. W-IP 
– отличный банк «свежих» 
и довольно подробных 
объявлений о вакансиях, а 
также резюме потенциаль-
ных работников. 

Платформа для общения
Раздел портала, созданный 
для образования и развле-
чения. Группы по интере-
сам объединяют самых 
разных пользователей: 
киноманов, фотографов, 
исследователей, автолю-
бителей, спортсменов, 
молодых родителей и др. 
Здесь можно обсудить но-
вости модераторов, пред-
ложить свои, посмотреть и 
прокомментировать свежий 
фильм. 

Регионоведение
Красочный ресурс, в кото-
ром собрана информация 
для гостей и коренных 
жителей региона о горо-
дах КМВ: географическое 
положение, климатиче-
ские условия, история, 
достопримечательности, 
фотографии историко-
культурных и природных 
памятников. 
Безусловно, создатели 
портала не собираются 
останавливаться на до-
стигнутом. Пока W-IP 
набирает популярность 
среди пользователей сети, 
активно разрабатывается 
платежная онлайн-система, 
позволяющая переводить 
денежные средства на счет 
организаций и физических 
лиц. А значит новая плат-
форма станет еще удобнее 
и функциональнее. 

Создатели этой многофунк-
циональной платформы 
постарались предусмо-
треть все: здесь можно 
ознакомиться с описанием 
каждого из городов КМВ, 
сведениями обо всех за-
регистрированных организа-
циях (адреса, номера теле-
фонов, расположение на 
карте), трудоустроиться или 
найти сотрудника, продать 
и приобрести жилье или ав-
томобиль, сделать покупки 
в мега-маркете, пообщаться 
с друзьями в группах по 
интересам, посмотреть кино 
или обсудить новости. 

События 
Интерфейс портала незамыс-
ловат, понятен пользователю с 
любым стажем. После простой 
процедуры регистрации все 
опции становятся доступными, 
включая комментирование 
актуальных для региона собы-
тий. Новостная лента постоян-
но обновляется, к прочтению 
и обсуждению предлагаются 
«горячие» новости КМВ. 
Справочник

Это один из самых по-
лезных разделов как для 
жителей, так и для гостей 
региона. Теперь нет не-
обходимости копаться в 
сети в поисках адреса и 
телефона нового кафе или 
магазина. Здесь размеще-
ны контакты более 10000 
организаций, официально 
работающих на КМВ. К 
тому же, можно создать 
новый информационный 
раздел о собственном 
предприятии и совершенно 
бесплатно внести контакт-
ную информацию, отметить 
местонахождение на карте, 
а также найти партнеров, 
контрагентов, поставщи-
ков, разместить баннерную 
рекламу. 

Объявления
Сайты бесплатных объяв-
лений – давно не редкость. 
Масштабные проекты такой 
направленности продук-
тивно работают в сети не 
один год. Правда жители 
нашего региона подоб-
ным ресурсам доверяют 

неохотно. У нас 
значительно проще 
продать или купить 
движимое или не-
движимое через 
местную газету. 
Что парадоксаль-
но в современных 
рыночных услови-
ях. Новый портал 
должен решить 
эту проблему. За-
регистрированный 
пользователь W-IP 
может добавить на 
сайт любое объ-
явление о продаже 

или купле недвижимости 
или автомобиля, пред-
ложить собственные или 
купить рекламируемые 
услуги. Раздел предусма-
тривает исчерпывающую 
информацию о предмете 
продажи с фотографиями. 
На один день можно при-
своить своему объявлению 
статус VIP. 
Для организаций и простых 
пользователей разраба-
тывается раздел «Мега-
маркет», в котором можно 
будет приобрести любые 
товары онлайн, оплатив по-
купки удобным способом. 

Трудоустройство
Любой житель Кавминвод, 
которому хотя бы раз при-
ходилось искать реальную 
работу в регионе через Ин-
тернет, знает, что «миссия 
невыполнима». На извест-
ных ресурсах информация, 
как правило, либо уста-
ревшая, либо размещена 
работодателями, у которых 
большая «текучка». Соот-
ветственно, места более 

Все о Кавминводах на W-IP!
Если вы не заходили на новый информационный портал W-IP, самое время 

это сделать. Подобного ресурса о нашем регионе еще не было! 

администрация портала w-ip.ru: 
e-mail: info@w-ip.ru
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Владимир I Святославич – князь новго-
родский, великий князь киевский. Стал 
новгородским князем в 970 году, киев-
ский престол захватил в 978 году. В 988 
году после некоторых раздумий выбрал 
православное христианство в качестве 
государственной религии Древнерусского 
государства. В крещении получил христи-
анское имя Василий. Известен также как 
Владимир Святой, Владимир Великий, 
Владимир Креститель. Прославлен в 
лике святых как равноапостольный. Днем 
памяти в русском православии считается 
15 июля. В этом году эта дата приобре-
тает особый смысл – ровно тысячу лет 
назад Владимир умер.
Начиная с 1988 года – года тысячеле-
тия крещения Руси – и до настоящего 
времени наблюдается рост активности 
различных исторических фальсифика-
ций со стороны двух бесспорно брат-
ских народов – украинцев и русских. И 
фиксируются они, как это часто бывает, в 
памятниках.
Началось с того, что в 1988 году в 
Лондоне возле станции метро «Голанд 
Парк», недалеко от Украинского Клуба и 
украинского посольства, местной украин-
ской общиной был установлен памятник 
работы канадского скульптора украин-
ского происхождения Лео Мола (укр. 
Леонід Молодожанин) киевскому князю 
Владимиру Великому. И все бы было хо-
рошо, но на нем Владимир представлен 
как «Правитель Украины» (англ. Ruler 
of Ukraine), что не может не вызывать 
вопросы.
Даже на находящемся в Киеве старей-
шем памятнике надпись более корректна 
«Пам`ятник Київському князю Володи-
миру Святославичу». Такой она была 

создана в 1853 году скульпторами и 
архитекторами Петром Клодтом (статуя), 
Александром Тоном (пьедестал) и Васи-
лием Демут-Малиновским (барельефы). 
Кстати, одобренная Императором 
Николаем I инициатива ректора Импера-
торской Академии художеств, русского 
скульптора Василия Демут-Малиновского 
сооружения «...в городе Киеве на высшей 
крутости угла Александровской горы, над 
самым тем местом, где совершилось кре-
щение русского народа – памятника Св. 
Равноапостольному Князю Владимиру...» 
не была одобрена киевским митрополи-
том Филаретом. Ставить фигуру идола 
наибольшему борцу с идолопоклонством 
считалось церковью кощунственным. Был 
найден компромисс в форме утвержде-
ния в июле 1853 года пролоббированного 
митрополитом проекта строительства 
Владимирского собора, и 10 октября 
1853 года памятник был торжественно 
открыт.
В советские времена он был единствен-
ным уцелевшим памятником представи-
телям «чуждой народу власти». Удиви-
тельно, но при всем при этом памятник 
становится своеобразной визитной 
карточкой Киева, а в 1988 году даже по-
пал на советскую юбилейную монету по 
случаю тысячелетия Крещения Руси.
После развала Союза происходит резкое 
«возвращение к истокам», и памятни-
ки Владимиру Крестителю появляются 
в некоторых украинских и российских 
городах и селах.
С вступлением Крыма в Российскую 
Федерацию севастопольский памятник 
Владимиру Великому становится культо-
вым местом – согласно древнерусской 
Повести временных лет, сам князь при-

По всей видимости, в России действительно может появиться новая купюра 
с десятитысячным номиналом. И виной всему не столько усиливающаяся 
инфляция, сколько явно навязываемая нам «гонка» артефактов. В этот раз 
поводом для споров стал князь Владимир Святославич.

текст АлеКСАндрА ЗолотореВА

страсти  
по владимиру, 
или владимир 
наш!
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нял крещение в Корсуни (Херсонесе), в 
крещальне кафедрального храма.
А вот Москве пока с памятником откро-
венно не везет. В начале 2015 года по-
явилась информация о планах установить 
памятник князю на Воробьевых горах, ко 
Дню народного единства 4 ноября 2015 
года.
11 февраля 2015 года Российское во-
енно-историческое общество обнародо-
вало информацию о том, что оно провело 
конкурс, на который было представлено 
10 проектов – комиссия во главе с архи-
мандритом Тихоном тайным голосованием 
остановила свой выбор на одном из двух 
проектов мастерской народного художни-
ка России Салавата Щербакова (архитек-
тор Василий Данилов).
Было объявлено, что монумент высотой 
24 метра и весом 330 тонн должен быть 
установлен на Воробьевых горах, у бров-
ки холма – там, где находится популярная 
среди москвичей смотровая площадка. 
Был объявлен сбор средств на строитель-
ство, 25 февраля установку памятника 
поддержала Московская городская дума.
Однако территория, идущая от смотровой 
площадки и ниже, вплоть до Москвы-ре-
ки, относится к природному заказнику 
«Воробьевы горы» и имеет статус особо 
охраняемой природной территории, не по-
зволяющей проведения работ строитель-
ного характера, за исключением прямо 
относящихся к деятельности заказника. 
Также опасения вызывает выбор зоны, 
характеризующейся опасностью развития 
оползневых процессов.
Ввиду того, что Мосгордумой не был про-
веден ни положенный по закону откры-
тый конкурс проектов, ни экологическая 
экспертиза, а само сооружение памятника 
на этом месте вступает в противоречие с 
законодательством об охране культурного 
наследия, вмешивается в устоявшийся 
архитектурный ансамбль и фактически 
ликвидирует ценность смотровой пло-
щадки с ее устоявшимися видами города, 

москвичи начали сбор подписей с требо-
ванием остановки проекта. 
21 апреля было объявлено о создании обще-
городской коалиции в защиту Воробьевых 
гор. К началу июня петицию подписало 
почти 60 тысяч человек. Также была создана 
петиция в поддержку решения Мосгордумы 
об установлении памятника, которую к концу 
мая подписали 52 тысячи человек.
Общественное движение «Архнадзор» 
предложило альтернативные варианты для 

установки памятника. Но до настоящего 
времени вопрос об установке «висит в 
воздухе».
И пока он там висит, все больше шансов, 
что следующий Владимир появится на 
денежном знаке – картинка с памятника в 
Севастополе, чтобы окончательно застол-
бить за собой этот участок суши. И не на 
какой-нибудь там гривне номиналом «1», 
как в Украине, а сразу, мощно и безапел-
ляционно – на 10 тысячах рублей. 
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Выбор барина
Строительный холдинг «Эвилин» приступил к реализации беспрецедентного 

принципиально нового для края проекта премиум класса – клубный дом «Баринъ». 

текст СВетлАны лАндиной

СОБСтВенный миР
Место, выбранное для «Барина», уникально 
своей исторической философией. Здесь 
испокон времен жили самые успешные и 
знаменитые ставропольчане, культурная и 
деловая элита, люди, добившиеся успе-
ха и признания благодаря собственным 
талантам – купцы Алафузовы, Волобуевы, 
Плотниковы, Стасенковы, основатель пи-
воваренного завода, чья продукция славит 
наш город уже почти две сотни лет, Антон 
Груби.
Поэтому жить в клубном доме «Баринъ» 
– это привилегия успешных людей, до-
стойных высочайшего уровня личного 
комфорта и деликатной тишины тенистых 
улиц старого города – одной из границ Вар-
варинской площади (все знают ее сегодня 
как улицу Спартака) и бывшей Хоперской 
(ныне Голенева). Дивная архитектура, 
умиротворяющий вид на золотые купола 
Крестовоздвиженской церкви, прохлад-
ный аромат вековых дубов и каштанов, 
доносящийся из находящегося буквально 
в двух шагах Центрального парка, бывшего 
Гимназического сада, где до наших дней 
сохранился изящный каменный мостик 
через нижний пруд, по черной глади 
которого как символ верности традициям, 
заложенным больше века назад, скользят 
белые лебеди – все это только для жителей 
«Барина», которые не просто приобретают 
квартиру в доме клубного типа, а становят-
ся членами элитного клуба, впуская в свою 
жизнь наивысшую степень благополучия, 
состояние душевного равновесия и долгие 
годы уюта и спокойствия. 

А теПеРь тОльКО ПРедСтАВьте…
Вы забудете о том, что такое спешка и  
суета – находясь в историческом и де-

ловом центре города, вы успеете всегда 
и всюду. Несколько минут до проспекта 
Карла Маркса, до романтичных скверов 
Комсомольской горки… Работа, отдых, 
шопинг и развлечения – все, что вам нуж-
но, все, чем вы ежедневно занимаетесь, у 
вас «под рукой». Кроме того, в шаговой 
доступности – две школы и детский сад, 
поэтому вам не придется переживать, 
пока ваш ребенок добирается в школу 
через весь город.
Только тот, кто поймет, что достоин само-
го лучшего и предпочтет жить в клубном 
доме «Баринъ», сможет по достоинству 
оценить высокий уровень престижа 
и удобства, созданный строительным 
холдингом «Эвилин», и стать свидетелем 
рождения новой истории, которой уже 
суждено стать легендой.

ОСОБАя гОРдОСть
Ни для кого не секрет, что высокое 
качество жизни определяется ее без-
опасностью. И те, кто станет счастливым 
обладателем квартиры в клубном доме 
«Баринъ», могут быть уверены: их личное 
пространство не будет нарушено никем! 
Удобный подземный паркинг для жиль-
цов, а для их гостей – просторная от-
крытая площадка, круглосуточная охрана 
и видеонаблюдение, профессиональная 
служба охраны, система контроля до-
ступа и полная приватность – все это уже 
давно стало визитной карточкой элитных 
жилых комплексов, которые возводит 
«Эвилин».
Это будет только ваш мир – уютный, 
счастливый и светлый. Полностью 
скрытый от городской суеты и посто-
ронних глаз внутренний двор «Барина» 
подарит вам ощущение защищенности 

и безмятежности: умиротворяющая 
эстетика зеленого ландшафта, до мелочей 
выверенного высокопрофессиональны-
ми дизайнерами, затейливые беседки, 
утопающие в душистых цветниках, эрго-
номичные детские игровые площадки – у 
вас будет все для того, чтобы и просто 
отдохнуть, наслаждаясь безмятежным 
покоем и красотой, и с пользой провести 
время, посвятив его спорту или обще-
нию со своими близкими и друзьями. 
Клубный дом «Баринъ» – это место, где 
начинается новая жизнь и зарождаются 
добрые традиции. 

СтРОим нА ВеКА!
Весь свой накопленный опыт в строитель-
стве (а это без малого почти 20 лет работы 
и более 40 успешно реализованных про-
ектов) «Эвилин» использовал, чтобы до-
биться максимальной функциональности 
и уюта жилого пространства «Барина». Для 
элитных жильцов дом и строится по самым 
передовым технологиям.
Ваша квартира должна быть отражением 
вашей души, поэтому использование со-
временных проектировочных решений и 
технологии безригельного каркаса позво-
лят вам создать любой интерьер, какой 
только пожелаете! А громадные панорам-
ные оконные конструкции из алюминия 
и рефлекторного стекла с зеркальной 
поверхностью и потолки высотой в три 
метра наполнят квартиру воздухом и 
светом.
Коммуникации в доме разработаны так, 
чтобы беспрерывно создавать комфорт 
и уют, оставаясь при этом незаметны-
ми – двухтрубная система отопления 
с нижним разведением магистралей, 
проложенных в защитной гофрирован- Ре
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О компании:
строительный холдинг «Эвилин» –  

один из лидеров строительного рынка 
города ставрополя – краевого центра 
ставропольского края. 

Компания была основана 13 фев-
раля 1996 г. и на сегодняшний день в 
ее активе – свыше 40 реализованных, 
строящихся и разрабатываемых про-
ектов в области жилой и коммерче-
ской недвижимости.

сфера деятельности холдин-
га «Эвилин» – проектирование и 
строительство жилой недвижимости 
класса Business, Premium, Comfort, а 
также коммерческой недвижимости 
классов а и в. Работая с применением 
инновационных технологий, новей-
ших материалов и собственных про-
изводственных мощностей, «Эвилин» 
проводит качественную застройку, 
полностью отвечающую современным 
требованиям.

соблюдение стандартов качества, 
сроков строительства и репутация 
ответственного застройщика позво-
ляют компании стабильно удерживать 
лидирующие позиции. современный 
организационно-технический уровень 
строительства, применение эффектив-
ных материалов, широкое использова-
ние передового опыта позволяют обе-
спечить своевременное выполнение 
строительных работ и ввод объектов 
в эксплуатацию. Качество и добросо-
вестное выполнение всех взятых на 
себя обязательств – основные конку-
рентные преимущества строительного 
холдинга «Эвилин».
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ной трубе, замаскирована в конструкции 
пола, а тепловые счетчики для каждой 
квартиры будут установлены в шкафу 
отопления общего коридора. Панельные 
радиаторы от европейского производите-
ля с нижним присоединением отопитель-
ных приборов к трубопроводам будут 
без проблем и перебоев согревать ваше 
жилище даже в самые суровые холода.
Современные инженерные сети исклю-
чают излишние бытовые хлопоты, а бес-
шумные и надежные лифты «Отис» в счи-
танные секунды поднимет вас на любой 
из 9 этажей. Ну, и, конечно, полная теле-
коммуникационная самодостаточность: 
Интернет, цифровое ТВ, ip-телефония с 
городскими номерами. Словом, все то, 
что позволяет дому называться элитным.
А то, что в подъезде дома всего 35 квар-
тир (по пять квартир на этаже), продик-
товано самой философией дома клубного 
типа. Ведь не зря в народе говорят: «Пре-
жде чем купить жилье, сначала узнай, 
кто будет твоим соседом». А в «Барине» 
вашими соседями будут успешные, 
уверенные в себе люди, принадлежащие 
к одному кругу и имеющие одинаковый 
статус – статус тех, кто умеет ставить 
перед собой любые цели и достигать их. 
Поэтому став жителем клубного дома, вы 
не просто делаетесь обладателем ро-
скошной квартиры, а вступаете в члены 
элитного клуба, где жизнь выстраивается 
по законам спокойствия и комфорта. 

ВыгОднОе инВеСтиРОВАние
Элитное жилье всегда в цене. Поэтому 
неудивительно, что в последнее время 
спрос на квартиры повышенной ком-
фортности в центре Ставрополя замет-
но вырос. Это обусловлено разумным 
стремлением людей обезопасить свои 
сбережения, инвестируя их в недвижи-
мость. К тому же, в 2014 году стало гораз-
до меньше поводов для беспокойства о 
надежности таких инвестиций. Закон об 
обязательном страховании ответствен-
ности застройщика, который вступил 
в силу совсем недавно, стал на страже 
прав дольщиков и одновременно повы-
сил уровень доверия к добросовестным 
строительным компаниям.

ВАши СРедСтВА зАСтРАхОВАны!
Страховщики, прежде чем заключить 
договор страхования, проводят тща-
тельную проверку застройщика, вы-

г. Ставрополь
ул. Спартака, 2

тел. 8(8652) 30-02-02

ясняя его финансовую состоятельность, 
наводят справки о репутации. Ком-
пания «Эвилин» без проблем прошла 
такую проверку и стала членом Всерос-
сийского Общества Страхования с 30 
марта 2015г. Кстати, не все ставрополь-
ские компании-застройщики застрахо-
вали свои объекты, и это еще один факт 
в пользу покупки квартиры в клубном 
доме «Баринъ», поскольку вступление 
компании-застройщика в ВОС – это га-
рантия того, что дольщик получит свой 
объект недвижимости при любых, даже 
самых неблагоприятных для застрой-
щика обстоятельствах. 

ЭлитАРный – не знАчит  
«недОСтуПный»
Чтобы стать хозяином элитной квар-
тиры, нужно только захотеть этого. 
Клубный дом «Баринъ» проходит 
аккредитацию у ведущих банков, и уже 
с сентября потенциальным обладателям 
элитных квартир будет доступна ипо-
тека на выгодных условиях. Действуют 
и специальные условия рассрочки от 
застройщика. Схема оплаты 70% на 30% 
предполагает оплату 70% от стоимости 
выбранной квартиры, при этом цена за 
квадратный метр фиксируется. Остаток 
– 30% – проходит одним платежом за 
квартал до окончания строительства. А 
если вы готовы оплатить 50 % стоимо-
сти квартиры, цена квадратного метр 
останется неизменной, а остаток суммы 
можно вносить ежемесячно равными 
долями до конца строительства. Это 
возможно не позднее первого полуго-
дия 2017 года. Надежный застройщик – 
это 100% гарантии ваших инвестиций!
Но поторопитесь: покупать квартиры 
на этапе строительства гораздо выгод-
нее, чем после сдачи объекта в экс-
плуатацию, да и многолетняя практика 
показывает, что когда дом, который 
построил «Эвилин», сдан, в нем уже не 
остается ни одной свободной квартиры!
Клубный дом предлагает впечатляющий 
выбор квартир с удобными планировка-
ми. Среди них однокомнатные – от 39,3 
м2 до 53,2 м2; двухкомнатные – от 55,8 м2 
до 72,4 м2; трехкомнатные – от 83,1 м2 до 
122, 7 м2; четырехкомнатные – 132,4 м2.
Клубный дом «Барин» – это дом для 
новой жизни, в которой даже самые 
сладкие мечты воплощаются в реаль-
ность.

Проект кД «баринъ»Проект кД «баринъ»
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По мнению автора, все руко-
водители в большинстве сво-
ем делятся на соответству-
ющие этой схеме три типа, 
поскольку каждый предпо-
читает то или иное действие. 
Максим считает, что наши 
сотрудники раскусывают нас 
очень быстро и через пару 
дней уже понимают, каким 
образом себя лучше вести, 
чтобы руководитель мог 
удовлетворять свое эго.
Есть эдакие «школьные учи-
теля», которые до бесконеч-
ности могут твердить одни и 
те же вещи одним и тем же 
людям, каждый раз наступая 
на одни и те же грабли.  Есть 
эдакие «житейские экспер-
ты», которые точно знают, 
как окружающим следует 
жить, и с утра до ночи зани-

молодых «верноподданных» 
и заламывать руки.

ЭтАп «лечить» 
Прежде всего, нужно понять, 
что явилось причиной невы-
полнения задачи. Если объ-
ективных причин не суще-
ствует, начинайте «лечение»: 
«Дружище, мы же с тобой 
договаривались… Вот ты 
мне и сам обещал…»
Постарайтесь обойтись без 
коучинга и психотерапии. 
Помните, что вы - не соци-
альный работник, который 
вынужден слушать расска-
зы о тяжелой судьбе. Вы - 
менеджер, который должен 
выполнить задачу.
«Я сам много раз вытирал 
сопли людям, которые не 
могли (а правильнее сказать 
– не хотели) справляться с 
задачами, - делится Баты-
рев, - И только потом понял: 
любителей поныть в нашей 
стране гораздо больше, чем 
любителей чего-то достиг-
нуть собственными силами. 
И вот главный вопрос: до 
какой поры человека можно 
«лечить»? Максимум еще 
только раз. Хотя я знаю 
очень много горе-менедже-
ров, которые готовы вести 
с сотрудниками, например, 
опаздывающими на работу, 
долгие беседы на протяже-
нии четырнадцати месяцев. 
Четырнадцать месяцев «ле-
чения»!». 

маются «лече-
нием» своих 
людей, что тоже 
не приводит к 
восхитительным 
результатам.  
Ну, и, наконец, 
есть неадекват-
ные руководи-
тели, которым 
дали в руки 
власть, и они 
начали ею поль-
зоваться, как 
плеткой. Хлебом 
не корми, дай 
хоть перед кем-
нибудь показать 
свое статусное 
положение. 
Текучка у таких 
менеджеров, как 
правило, дости-
гает почти 100 % 
в год.
В своем бест-
селлере Баты-

рев пишет: «Люди, которые 
работали со мной, не дадут 
соврать: каждый раз, вне 
зависимости от стажа со-
трудника или его опыта и 
квалификации мы с ним по 
каждой задаче проходили 
через все эти этапы».

ЭтАп «учить»
Батырев настаивает, что 
каким бы умным ни казался 
сотрудник, жизненно необ-
ходимо убедиться в том, что 
он понимает задачу так, как 
нужно. Если понимание не 
такое, необходимо исправ-
лять, приводить в соответ-
ствие, учить.
Если вы решаете проскочить 
этот этап, не следует потом 
ходить с обиженным лицом, 
сетовать на недоразвитость 

Что делать, если вы ставите задачи, а ваши сотрудники их не выполняют? 
Ответы на этот и другие вопросы есть в книге Максима Батырева «45 
татуировок менеджера», в которой этапы работы с каждым сотрудником по 
выполнению любой задачи вписаны в жесткую схему «Учить-лечить-мочить».

Нельзя так руководить. Эти 
методы «лечения» будут 
отбирать у руководителя 
не только личные силы и 
время, но и репутацию и 
даже власть. Слабую власть 
слушать не будут.

ЭтАп «Мочить»
«Мочить» – не значит уволь-
нять. «Мочить» – значит тем 
или иным образом наказы-
вать сотрудника. Это может 
быть что угодно, лишь бы 
подчиненный испытал лич-
ные страдания, и ему больше 
никогда не пришло в голову, 
что можно не выполнять по-
ставленные вами задачи.
Помните: для наказания нужно 
мужество. Если не умеете на-
казывать, значит, власть вам не 
нужна – срывайте сами с себя 
погоны и идите на линейный 
фронт. Но если правильно «на-
ученный» и грамотно «выле-
ченный» человек снова и снова 
делает одно и то же, он от-
кровенно издевается над вами. 
А это и есть то самое «зло», 
которое должно быть наказа-
но. Более того, этап «Мочить» 
– это, по сути, единственный 
этап, на котором ваша власть 
и нужна. Во всех остальных 
случаях лучше властью не 
пользоваться, а нормально до-
говариваться с людьми.
Действуйте всегда исключи-
тельно в таком порядке, и все 
у вас в вашей менеджерской 
жизни будет прекрасно! 

«Учить», «лечить», 
«мочить»

Максим «комбат» батырев, член правления компании «Что делать консалт» (сети 
«консультантПлюс»), выпускник Executive MBA института бизнеса и делового 
администрирования РанхиГС, по версии иД «коммерсантъ» входит в тоП-1000 
менеджеров страны, «Менеджер года-2012» по версии Международной академии 
менеджмента и вольного экономического общества России, обладатель премии 
«коммерческий директор года-2011» по версии компании Salecraft. включен 
Livejournal в тоП-30 самых «денежных» блогеров России.
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Мастер-класс МаксиМа Батырева 

«45 татуировок 
МенеДЖера»

23 октяБря, 
Пятигорск

Правила, которым надо следовать, 
если хочешь добиться успеха

впервые в Пятигорске

(8793) 36-36-20, (928) 360-52-00
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Знание английского языка сегодня – это именно то, что дает нам возможность 
развиваться, путешествовать и совершенствоваться. Но каждое знание и умение 
должно находить свое результативное подтверждение. Так, например, талант художника 
подтверждается его картинами, певца – его песнями, а писателя – написанными им 
книгами. Уровень владения языка тоже нуждается в объективной оценке.

Текст Анастасии Гурьяновой

Впервые на КМВ: 
Cambridge English Exams!

В августе этого года головной офис 
сети лингвистических школ «London 
Express» стал первым открытым 
авторизованным центром по приему 
Кембриджских экзаменов на террито-
рии КМВ. А это значит, что у жителей 
нашего региона появилась уникальная 
возможность засвидетельствовать 
свои успехи в изучении английского 
языка документом, имеющим миро-
вой статус. О пользе сдачи экзаменов 
Сambridge English нам рассказала 
Валентина Аспидова – академический 
директор сети «London Express».

– Валентина, за многолетний опыт 
вашей работы в области препода-
вания, вы стали обладателем таких 
международных сертификатов, как 
CPE, CELTA, TKT, поэтому вы, как никто 
другой знаете, что собой представля-
ют экзамены Cambridge English и кем 
они признаются?
– Начну с того, что ежегодно более 5 
миллионов человек в 130 странах мира 
сдают Кембриджские экзамены, и более 
20 000 университетов, работодателей и 
государственных учреждений по всему 
миру доверяют Кембриджским сертифи-
катам как одной из самых независимых 
и объективных оценок уровня владения 
английским языком как иностранным.
Сертификаты Cambridge English – это 
официальные документы, подтвержда-

ющие уровень вла-
дения английским 
языком на между-
народном уровне; 
это преимущество 
для вашего рейтинга 
как абитуриента или 
потенциального ра-
ботника и, без всяких 
сомнений, весомое 
достижение для 
вашего портфолио.
Именно Кембридж-
ский сертификат дает 
студентам и выпуск-
никам ВУЗов широкие 
карьерные возможно-
сти, как на родине, так 
и за рубежом, а также 
является дополни-

тельным аргументом в пользу получения 
иностранных виз и при иммиграции.

– Какова объективность и надежность 
оценки знаний, и есть ли срок годности у 
Кембриджских сертификатов? 
 – Безусловно, контроль качества содержа-
ния экзаменов и их проведения очень ва-
жен, ведь это обеспечивает непредвзятость 
оценки результатов. Стоит заметить, что 
абсолютно все экзамены Сambridge English 
разработаны на основе общеевропейской 
шкалы уровней владения иностранными 
языками. А система Extended Certification 
дает четкое представление об уровне 
знаний кандидата и возможность получить 
результат на уровень выше сдаваемого в 
соответствии с общеевропейской шкалой 
языковой компетенции (CEFR).
Для сдачи экзаменов нет ограничений – 
сдать их могут кандидаты любого возраста. 
Огромный плюс именно Кембриджских в от-
личии других международных экзаменов – 
к примеру, IELTS или TOEFL – в том, что срока 
годности у Кембриджского сертификата нет: 
он действителен бессрочно и не требует 
пересдачи. 

– Как подготовиться к успешной сдаче экза-
менов Cambridge English? И обязательно ли 
кандидату быть учащимся школы «London 
Express»?
– Экзамены Cambridge English разработаны 
для развития практических коммуникатив-

ных навыков владения английским языком. 
Они составляются одной из самых больших 
исследовательских групп департамента 
экзаменов по английскому языку Кем-
бриджского университета (Cambridge English 
Language Assessment) 
Сдать Кембриджский экзамен может абсо-
лютно каждый, кто уверен в своих силах и 
желает подкрепить свои знания междуна-
родным сертификатом. В свою же очередь, 
«London Express» предлагает широкий 
спектр услуг по подготовке к экзаменам. 
Мы собрали превосходные материалы по 
изучению лексики, грамматики и использо-
ванию языка, основанные на исследованиях 
в области международного английского. 
Сейчас, когда мы приближаемся к обяза-
тельной сдаче ЕГЭ по английскому языку в 
школах, необходимым является подготовка 
ребят к этому непростому этапу. Поэтому 
для учащихся начальной и средней школы 
мы предлагаем и рекомендуем сдачу эк-
заменов Cambridge English for Schools. Ваши 
дети могут начать сдавать Кембриджские 
экзамены уже с 7 лет.
Как вы знаете, в «London Express» работают 
высококвалифицированные специалисты, 
имеющие сертификаты экзаменационного 
департамента Кембриджского универси-
тета. Именно наши преподаватели найдут 
подход к любому желающему изучать ан-
глийский язык и подготовят его к успешной 
сдаче экзаменов Cambridge English. 

– Когда лучше всего начать подготовку к 
экзаменам Cambridge English, как часто они 
проводятся и как записаться? 
 – Необходимо начать подготовку неза-
медлительно и именно сейчас. В «London 
Express» в основной курс обучения для де-
тей и подростков уже включена программа 
подготовки к Кембриджским экзаменам. В 
середине учебного года все наши студенты 
обязательно сдают пробный Кембриджский 
экзамен. Основная же сдача Cambridge 
English происходит в нашей школе в июне, 
регистрация открыта до конца марта. 
Экзамены Cambridge English проводятся не-
сколько раз в год, точные даты проведения 
экзаменов вы можете уточнить у нашего 
экзаменационного менеджера.
Спешите записываться на сдачу экзаменов 
Cambridge English, а школа «London Express» 
поможет вам добиться лучших результатов! 
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деловое предложение
про финансы

Лидером по количеству запросов в сети 
Интернет стоит Михаил Геннадьевич Де-
лягин. В 90-е он был аналитиком Группы 
экспертов при президенте Ельцине, кото-
рую покинул по собственной инициативе, 
руководил Аналитическим центром группы 
«Коминвест». Также входил в экспертную 
группу при службе помощников Ельцина в 
период выборов президента в 1996 году. 
Занимал должности главного аналитика 
Аналитического управления Президента 
РФ, референта помощника Президента 
РФ по экономике, советника Президента 
по экономической безопасности. 
С марта 2002 по август 2003 года Делягин 
был помощником Председателя Прави-
тельства РФ Касьянова.
В 1998 году Делягин создал Институт  
проблем глобализации (ИПРОГ), который 
и возглавил. Институт представляет собой 
группу независимых исследователей и 
аналитиков, занимающихся проблемами, 
возникающими в процессе глобализа-
ции. ИПРОГ провел большое количество 
семинаров и конференций, а также опуб-

На первом курсе университета во время сдачи зачета по предмету  
«История экономических учений» мне задали вопрос, который застал меня 
почти врасплох: «А каких современных российских ученых экономистов вы 
знаете?». Не вспомнив очевидного для Ставропольской государственной 
сельскохозяйственной академии Александра Александровича Никонова (па-
мятная табличка размещена на главном входе), я предположил, что им может 
быть Егор Тимурович Гайдар. Смог обосновать это и все-таки сдал зачет. А 
если бы мне сейчас задали такой же вопрос, кого бы я назвал?

текст АлеКСАндрА ЗолотореВА

Экономика on-line
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ликовал книги и брошюры о социальном 
движении в России и организовал интер-
нет-проект «Глобальная альтернатива». 
Особый интерес пользователей сети 
вызывают публикации, выступления и вы-
сказывания Делягина об экономической 
ситуации в России. Кстати, стоит сказать, 
что лекции и выступления Делягина инте-
ресны и подаются на простом, доступном 
языке, часто цитируются. Одно из его вы-
сказываний стало лауреатом «Воробьиной 
премии» в 2011 году как самое смешное 
высказывание года: «Самый скверный, 
самый мерзкий, самый глупый политик 
зависит от самых глупых, самых тупых и 
самых манипулируемых избирателей. Эта 
зависимость обеспечивает вменяемость 
власти». Общий же смысл его высказыва-
ний о ситуации в стране сводится к тому, 
что нынешнее государство существует для 
личного обогащения чиновников и пока не 
наблюдается поворота политической элиты 
к нуждам страны.

Другим известным ученым, с мнением 
которого по ситуации в стране спешат 
познакомиться пользователи Интернета, 
является Валентин Юрьевич Катасонов –  
ученый, преподаватель, авторитетный 
писатель-публицист, профессор. 
В 1972 году окончил МГИМО. В 1991–1993 
годах он был консультантом Организации 
Объединенных Наций. В 1993-1996 годах – 
членом Консультативного совета при пре-
зиденте Европейского банка реконструк-
ции и развития (ЕБРР). 
В 1995–2000 годах Валентин Юрьевич 
был заместителем директора Российской 
программы организации инвестиций в 
оздоровление окружающей среды (проект 
Всемирного банка по управлению окружа-
ющей средой). 
Катасонов является автором таких попу-
лярных монографий, как «Бегство капи-
тала из России» и «Бегство капитала из 
России: макроэкономический и валютно-
финансовый аспекты». Основные темы его 
исследований – удержание курса рубля, 

нарушение законов 
РФ финансовыми 
институтами и, 
естественно, буду-
щее капитализма в 
России.

С мнением следую-
щего ученого счита-
ется сам президент. 
Сергей Юрьевич 
Глазьев – доктор 
экономических наук, 
академик Россий-
ской академии наук 
и советник Путина по 
вопросам экономиче-
ской интеграции.
 Родился 1 января 
1961 года в Запо-
рожье. В МГУ поступал на химический 
факультет, затем перевелся на экономи-
ческий, который закончил с отличием. Со-
вмещает научную, государственную и по-
литическую деятельность. В 2004 году был 
кандидатом в Президенты РФ. В 2013 году 
считался одним из вероятных кандидатов 
на пост Председателя Центробанка.
В феврале 2009 года Глазьев утвержден 
Ответственным секретарем Комиссии 
Таможенного союза Республики Бела-
русь, Республики Казахстан и Российской 
Федерации. Проведенные им мероприятия 
по созданию и функционированию союза 
создали почву для формирования Единого 
экономического пространства.
 В 2000 году за вклад в экономическую на-
уку Глазьев был назван Русским биографи-
ческим институтом человеком десятилетия, 
в 2002 году – человеком года в номинации 
«Наука», в 2003 году – человеком года 
за вклад в разработку идеи природной 
ренты. Идея Глазьева сводится к тому, что 
сверхдоходы от добычи полезных ископа-
емых должны распределяться не между 
добывающими компаниями, а направлять-
ся на развитие общества и преодоление 
бедности.

В ряде интервью 2010–2012 гг. критиковал 
деятельность Центробанка РФ, полагая, 
что главное финансовое учреждение тор-
мозило развитие страны, изымая деньги из 
экономики, не кредитуя ее. Подверг крити-
ке крупных российских промышленников 
и бизнесменов, занимавшихся приватиза-
цией российских активов в пользу зару-
бежных партнеров, извлекавших сверхпри-
были от эксплуатации природных ресурсов 
в России, затем получивших британское 
гражданство и хранящих свои капиталы в 
оффшорах.
Глазьев до сих пор является принципи-
альным оппонентом Анатолия Чубайса, 
считая его ярким представителем ино-
странного капитала, в пользу которого, 
по мнению Сергея Юрьевича, и осущест-
влялась приватизация в России. Сергей 
Глазьев продвигает идею расширения и 
законодательного закрепления прав тру-
довых коллективов на приватизированных 
и государственных предприятиях.
Все они в достаточной мере представле-
ны в Интернете. Знакомьтесь с их мнени-
ями, позициями их оппонентов, узнавайте 
законы экономики и не бойтесь завтраш-
него дня! 
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Самый распространенный вид 
OOH, представленный в Рос-
сии буквально от Москвы до 
самых до окраин – билборд. В 
простонародье он зовется щи-
том, имеет размер 3х6 метров, 
и представляет собой стоя-
щую на опоре раму, обитую 
листами стали или фанеры. 
Если Вы решились на раз-
мещение наружной рекламы, 
то внимательно просмотрите 
адресную программу, выслан-
ную вам рекламным агент-
ством. Старайтесь выбирать 
оживленные перекрестки, 
места крупных транспортных 
развязок и постоянных пробок, 
подъезды к постам ГИБДД. 
Минимальное открытое про-
странство возле билборда 
(не загороженное деревьями, 
зданиями и другими конструк-
циями), должно составлять 30 
метров. 
И еще, совет из личного 
опыта: возьмите на себя труд 
съездить и убедиться лично, 
что в реальной жизни все 
также радужно, как на фото-
графии. Ибо менеджеры по 
рекламе любят приукрасить и 
приумолчать, например о ра-
стущих в 15 метрах деревьях, 
чья пышная крона загоражи-
вает ваш билборд так, что 
его размещение в принципе 
бесполезно. 
Предпочтительнее считается 
занимать сторону «А», стоя-

условия вашего региона. В 
любом случае срок его служ-
бы (при правильном монтаже) 
не более трех месяцев, потому 
что воздействие на краску 
солнечных лучей и ветра ни-
кто не отменял. При сильной 
ветровой нагрузке его может 
сорвать и за неделю, в этом 
случае предпочтительнее на-
печатать плакат на баннерной 
сетке. Это обойдется вам не-
много дороже, но так вы буде-
те уверены, что его не сорвет 
первым же приличным ветром, 
особенно если конструкция 
билборда сквозная. 
Получив напечатанный 
плакат, не поленитесь, про-
верьте лично каждую деталь. 
Буквально вычитайте каждое 
слово и подергайте каждый 
люверс, прежде чем отправить 
его на монтаж. Потому что, в 
случае форс-мажора, монтаж-
ник переложит ответствен-
ность на печатника, печатник 
на монтажника, а виноватым 
и некомпетентным останетесь 
вы.
Отдельно о монтаже: если вы 
не уверены в монтажнике (в 
том смысле, что сами не были 
свидетелем его безупреч-
ного мастерства) на этом 
священном ритуале лучше 
все же присутствовать лично. 
Нелепицы бывают всякие: 
от провисания вследствие 
плохого монтажа, до безумных 

щую «лицом» к потоку машин, 
однако все зависит опять же 
от дислокации самой кон-
струкции. Если она стоит на 
полосе разделяющей встреч-
ные потоки автомобилей, оди-
наково хорошо будут «рабо-
тать» и «А», и «Б» стороны.
Заказывая дизайн-макет, 
помните: билборд, это не 
информационный носитель. 
Это скорее «напоминалка», 
призванная зафиксировать 
в головах у водителей ваш 
образ (название, слоган, лого-
тип). Бесполезно расписывать 
условия вашей невероятно 
щедрой программы лояльно-
сти для людей, двигающихся в 
среднем со скоростью 60 км/ч. 
У них есть всего от 5 до 7 
секунд на то, чтобы прочитать 
ваше рекламное сообщение. 
Лучше всего разместить на 
билборде изображение, но 
если вы все же решились на 
текст, выделите его на фоне 
других конструкций. Учтите 
цвет шрифтов и фона, на 
котором они размещены, 
высоту букв, и расстояние 
между ними. Очень важна 
читабельность самого шриф-
та. Откажитесь от засечек и 
прочих изысков. Простота – 
вот ваш верный друг в борьбе 
за внимание потенциального 
клиента на дороге.
Размещая плакат, обяза-
тельно учитывайте погодные 

Разновидностей «наружки» существует масса, все они постоянно 
модернизируются, тюнингуются, дополняются существенными и несущественными 

деталями, вследствие чего придумывается новое название и изобретается новый 
«вид». Бойцы самого видимого фронта беспощадно сражаются за каждого 

клиента. Маркетолог компании 2GIS-KMV Залму Исламова рассказала нам, что же 
такое ООН и как получить максимальный эффект от наружной рекламы.

историй про баннер, повешен-
ный вверх ногами. И лучше не 
платить за работу авансом, 
заблаговременная оплата рас-
холаживает. 
Если вам все же не удалось 
поприсутствовать на монтаже 
лично – не ограничивайтесь 
фотоотчетом. Съездите, 
посмотрите как выглядит 
конструкция, чтобы спустя 
три месяца не понять, что 
затраты на изготовление и 
аренду ушли в никуда. Ведь 
монтажнику «до лампочки» на 
сколько процентов вам нужно 
было поднять уровень продаж, 
а у вас банально «не дошли 
руки» проверить его работу.
Резюмируем: билборды – это 
проверенный рекламный 
канал, при условии хорошей 
просматриваемости, четкой 
и ответственной работы 
монтажников, печатников и 
вашего агента по рекламе. Но 
надо понимать, что ужесточе-
ние норм законодательства в 
области наружной рекламы, 
требует развития инновацион-
ных технологий, позволяющих 
привлекать клиентов менее 
затратными и трудоемкими 
способами. Об этих и других 
рекламных каналах мы пого-
ворим в следующем выпуске 
2ГИС Маркетинга. 

*OOH (out of home advertising) – 
наружная реклама.

OOH*. 
инструкция к 
применению

деловое предложение
про бизнес
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слышать все!

«Сложно представить 
себе жизнь, в которой 
не было бы музыки. 
Она окружает нас 
повсюду, поднимает 
настроение каждый 
день. Наша новая 
серия Samsung Level 
была разработана 
специально для 
владельцев мобильной 
техники, которые 
хотят наслаждаться 
отличным звуком, 
куда бы они ни 
отправлялись».
Джей Кей Шин (JK Shin), СЕО и 
президент подразделения IT & Mobile 
компании Samsung Electronics.

Собственно, к тому, что корейский гигант 
Samsung радует нас новинками высокого 
класса, мы давно привыкли. Но вдвойне при-
ятно, когда речь идет о целой линейке, объ-
единенной общей концепцией и сделанной с 
уважением к пользователям. Акустическая 
серия Samsung Level претендует именно на 
такую категорию.
На самом деле, даже такой корпорации 
требуется некоторая смелость для выпуска 
подобной продукции. С одной стороны, на-
ушники, гарнитуры и прочие колонки имеют 
весьма низкую себестоимость (ну нет там 
сапфировых стекол, восьмиядерных про-
цессоров и так далее) и позволяют делать 
наценку за бренд и качество в 500–800 
процентов. С другой – ровно по этой при-
чине рынок подобных устройств более чем 
насыщен, и для того, чтобы не потеряться на 

фоне конкурентов, требуется недюжинная 
смекалка. 
Сосредоточимся на технических особенно-
стях новинок. Оговорюсь сразу, что в серии 
больше разных устройств, чем будет опи-
сано в этом обзоре, но для создания общей 
картины его вполне должно хватить.

SAmSUNG LeVeL BOx
Колонка для мобильных устройств вы-
глядит под стать цене: дорого, солидно, 
лаконично – премиум-класс во всей красе! 
Металлические элементы корпуса, строгие 
грани и сетка весьма радуют глаз. В верхней 
части расположены четыре кнопки управ-
ления: Play, «Громче», «Тише», «Ответить 
на вызов». На правой грани расположен 
NFC-передатчик, с помощью которого осу-
ществляется быстрое сопряжение телефона 

текст СтАниСлАВА МАСлАКоВА

деловое предложение
про финансы

деловое предложение
Техпрогресс
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и колонки. Сзади находятся переключатель 
колонки, кнопка Bluetooth, разъем 3,5 мм 
для подключения колонки к ПК, а также порт 
microUSB для зарядки. Верхняя часть вы-
полнена из металла, а нижняя – из матового 
пластика. Колонка не скользит на поверх-
ности благодаря резиновым ножкам. Все это 
заключено в компактную «коробочку» раз-
мерами 56x66x50 мм и весом 392 грамма.
От такой крохи не ожидаешь чудес звуча-
ния (все же не тот класс устройств, чтобы 
вызвать восторг подлинного меломана), а 
вот и зря. Благодаря двум 55-миллиметро-
вым стереодинамикам, а также пассивному 
излучателю звук получается качественный, 
насыщенный, неожиданно громкий. Причем 
уши радуют как высокие, так и низкие часто-
ты. В первом случае нигде не «пробивает» 
на треск и шорох, во втором – готовьтесь к 
тому, что вместе с каждым ударом басов бу-
дет содрогаться все рабочее пространство.
Для того чтобы добиться максимально точ-
ных настроек, в Google Play можно скачать 
специальное приложение Level Box, в кото-
ром можно выбрать необходимый сценарий 
звучания.
Благодаря умной системе шумоподавления 
и встроенному микрофону Samsung Level 
Box вполне можно использовать и в качестве 
стационарной гарнитуры для телефона.
Встроенного аккумулятора емкостью 1600 
мАч хватает, по заверениям производителя, 
на 25 часов. В реальности это время, в за-
висимости от условий, может оказаться на 
час-два меньше. В любом случае, заряжа-
ется колонка достаточно быстро: от нуля до 
полного заряда проходит 1,5–2 часа.
Samsung Level Box получилась весьма до-
стойной, качественной и по-хорошему доро-
гой колонкой, которая благодаря множеству 
способов подключения легко сопрягается со 
всеми мыслимыми устройствами и (тут уже 
спасибо лаконичному дизайну) вписывается 
в любой интерьер.

SAmSUNG LeVeL OVeR
Беспроводные наушники в крутом футляре, 
с емким аккумулятором и с кучей примочек – 
это если вкратце. Если подробнее, то это 
премиальная гарнитура с целым рядом заме-
чательных черт. Первая из них – встроенный 
Li-Ion аккумулятор на 800 мАч. Для наушни-
ков это очень много. В режиме прослуши-
вания Level Over работают до 30 часов, в 
режиме ожидания – до 200 часов. С включен-
ной системой шумоподавления – 15 часов 
прослушивания, 30 часов – в ожидании.
Собственно, о шумоподавлении. В наушники 
встроено два микрофона, которые анализи-
руют внешние шумы и при необходимости 
запускают генератор белого шума, отсека-
ющий все лишнее. Несмотря на то, что эта 

система съедает половину заряда аккумуля-
тора, работает она вполне эффективно.
Наушники можно использовать как с 
проводом, так и в беспроводном режиме. 
Разумеется, есть встроенный чип NFC. 
Управление стандартное, удобное и вполне 
интуитивное. Тем не менее, в комплект 
входит весьма подробная и объемная ин-
струкция, что называется, для любителей 
подобного жанра.
Как и в случае с колонкой Level Box, для 
наушников Level Over есть отдельное при-
ложение, которое позволяет контролировать 
уровень заряда, громкость, а также настра-
ивать частоты звучания. Ну и разумеется, 
стандарт Bluetooth 3.0 – это уже норма для 
подобных устройств. 
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SAmSUNG LeVeL U
Это тоже беспроводная гарнитура, но несколько иного 
рода. Вместо массивных наушников здесь – минимали-
стичный вариант. Впрочем, это вовсе не стандартные 
«капельки». 
В основе устройства – держатель на шею из пластика, 
к которому крепятся наушники на проводах. Благодаря 
специальным полиуретановым вставкам наушники под-
страиваются под шею и гибко ее охватывают без вся-
кого дискомфорта даже при долгом ношении. Клавиши 
управления располагаются справа, они не сенсорные и 
поэтому четко работают и хорошо «прощупываются».
Как и в Level Over, здесь реализована система шумо-
подавления – так же работают два микрофона. Вос-
производят звук 12-миллиметровые динамики, которые 
фиксируются в ушах при помощи силиконовых накладок 
(в комплекте идет 3 разных размера). 
Заряда аккумулятора хватает на 10–11 часов общения 
и прослушивания музыки. При этом качество само-
го звучания – на высоте, особенно для своего класса. 
Сопрягается устройство с любыми смартфонами, но с 
родными, самсунговскими, работают дополнительные 
«фишки»: зачитывание письменного текста, голосовой 
набор и еще несколько приятных мелочей.
Гарнитура производится в четырех цветах: темно-синем, 
синем металлике, золотом и белом.
Все эти приятные и, главное, функциональные и высоко-
технологичные девайсы без всяких проблем можно 
купить в «Цифрограде». Только поторопитесь – они там 
не залеживаются! 

Понравилось? идите 
в «цифроград»! 
там вы всегда 

можете купить со-
временный гаджет, 
едва он выйдет из-
под «пера» разра-

ботчиков.

деловое предложение
про финансы

деловое предложение
Техпрогресс
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Ford Focus – отражение 
Ваших возможностей

29 августа в Форд Центр Минеральные Воды состоялась презен-
тация мирового бестселлера Ford Focus. Гости автосалона одни-
ми из первых познакомились с новым автомобилем. Новый Ford 
Focus поразил своим высокотехнологичным мощным двигателем  
EcoBoost 1.5 л. 150 л.с., системой экстренного торможения Active 
City Stop, системой помощи при парковке Active Park Assist. Если 
Вы еще не оценили новый Ford Focus, то у вас есть замечательная 
возможность.  Приезжайте в дилерский центр Форд в г. Мине-
ральные Воды, пройдите тест-драйв и получите квалифицирован-
ную консультацию специалиста по подбору автомобилей. 
+7 (87922) 6-10-40
  www.ford-kmv.ru

За правильным 
питанием – в «Тарелку»!
Здоровое питание и удовольствие, получаемое от еды, это не толь-
ко бодрость, хорошее самочувствие, но и философия жизни. Для 
тех, кто следит за своим здоровьем и активно занимается спортом, 
столовая «Тарелка» разработала специальное, «здоровое» меню. 
Здесь Вам предложат большой ассортимент вкусных и полезных 
первых и вторых блюд, гарниров и салатов, десертов и напитков для 
«правильного» питания. Если не можете отвлечься от работы, горя-
чий обед Вам и Вашим коллегам доставят прямо в офис! Обед от 
«Тарелки» – это вкусно и полезно, совсем как дома, и даже вкуснее! 
Ждем вас с 9.00 до 20.00 по адресу:
Пятигорск, ул. Ипподромная, 2, стр. 3, тел. 8 (928) 337-98-98.
инн 263212206115. оГРн 312265106600396. иП бураков М. б.

Tesla ждет 
гостей!

В центре Пятигорска открылся первый гриль-бар, где каждая 
нотка оригинального интерьера подчеркивает незримое при-
сутствие великого изобретателя Николы Теслы. Истинным гур-
манам мы предлагаем изысканные блюда, приготовленные на 
открытом огне, нежные десерты, согревающие чаи собственно-
го приготовления. Насладитесь потрясающими изобретениями 
наших кулинаров!
Мы рады видеть Вас в гриль-баре «Tesla» ежедневно с 12.00. 

Пятигорск, ул. Козлова, 28
Резерв столиков по тел. 8 (962) 428-88-13.

Обаяние Trussardi 
Сеть бутиков КВ#8 Fashion Group укрепляет свои позиции на рынке 
fashion-ритейла. Компания стала эксклюзивным представителем 
бренда Trussardi Jeans на территории Ставропольского края. Если 
попытаться передать суть марки Trussardi в нескольких словах, то 
этими словами будут «роскошь», «комфорт» и «динамизм».
Сегодня Trussardi предлагает не только классическую одежду и 
аксессуары, но и более современные и неформальные модели. 
Название линии Trussardi Jeans говорит само за себя. Это разно-
образие джинсовых моделей, трикотаж и хлопок превосходно-
го качества, сдержанная цветовая гамма и традиционные для 
Trussardi аксессуары из натуральной кожи.

Корнер TRUSSARDI JEANS , г. Пятигорск, ТРЦ «Вершина Plaza»,
ул. Ессентукская, 31 а, тел.: (8793) 200-800
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Что не смогла 
сделать природа, 
сможет человек!

Почему иногда мы выглядим моложе своего возраста? Хорошая наследственность, 
качественный уход, здоровый образ жизни и порой… пластическая хирургия. Выбор 

хорошего специалиста в этой сфере, конечно, задача не из легких. Истинного 
профессионала, которому не страшно доверить свое драгоценное тело, можно найти в 

НУЗ «Отделенческая клиническая больница на ст. Минеральные Воды ОАО «РЖД».

Ежедневно десятки людей 
обращаются к профессору 
Глебову со своими эстети-
ческими и психологиче-
скими проблемами. Ведь 
пластическая хирургия 
способна не только «испра-
вить» внешность человека, 
но и избавить его от глубо-
ких комплексов, тем самым 
улучшив качество жизни. 
Доктор медицинских наук, 
профессор Евгений Глебов с 
радостью помогает людям 
быть красивыми, здоровы-
ми и уверенными в себе.

– Евгений Владимирович, 
прошло 3 года после Ва-
шего перехода в клинику. 

врача Ларисы Михайлов-
ны Лапиной. Она – поис-
тине уникальный человек. 
Во-первых, это профес-
сионал с большой буквы, 
который прошел путь от 
участкового терапевта до 
главного врача одной из 
лучших больниц края и 
знает малейшие нюансы 
своей работы. Во-вторых, 
это прекрасный, думающий 
организатор здравоохра-
нения. Согласно ее кредо 
– на первом месте стоит 
пациент, и вся мощь боль-
ницы сосредоточена на его 
выздоровлении. Поверьте, 
что на современном этапе 
развития здравоохранения 
надо иметь очень твердую 
гражданскую позицию для 
того, чтобы коммерциали-
зация медицины не затми-
ла основную обязанность 
оздоровительного учреж-
дения – помогать людям. 
Причем одинаково хорошо 
и качественно всем паци-
ентам, не взирая на их ма-
териальные возможности. 
В-третьих, это ее трепет-
ное, бережное отношение 
к сотрудникам больницы. В 
нашей клинике нет челове-
ка, который бы пожаловал-
ся на несправедливость со 
стороны главного врача.

– Евгений Владимирович, 
какие новые способы омо-

Что нового про-
изошло в Вашей 
работе?

– Переход в это 
учреждение дал 
мне новый им-
пульс для даль-
нейшего развития 
в пластической 
хирургии. Я смог 
полностью скон-
центрироваться 
исключительно на 
работе с людьми, 
тщательной под-
готовке и прове-
дении операций, 
выхаживании 
больных, не 
распыляясь на из-

лишние организационные 
проблемы. Мне созданы 
прекрасные условия для 
работы – отдельная опе-
рационная, новейшее 
оборудование, специали-
зированные палаты. Ре-
зультаты сказались сразу. 
За год мною оперируется 
в среднем 230-250 чело-
век. В других учреждениях 
из-за организационных 
трудностей помочь более 
100 пациентам в год мне 
физически не удавалось. В 
клинике создана система 
оказания специализиро-
ванной помощи по пласти-
ческой хирургии. В этом 
огромная заслуга главного 

ложения Вы можете пред-
ложить нашим женщинам?

– Последние три года мы 
тали широко применять 
подтяжку лица при помощи 
последней новинки в обла-
сти пластической хирургии. 
Это достаточно крепкие, 
упругие и в то же время 
мягкие и эластичные нити, 
толщиной 1,5 мм и длиной 
14 см, которые напомина-
ют подобие «гарпуна» и за 
счет имеющихся зазубрин, 
подтягивают опущенные 
ткани лица кверху. Через 
1-1,5 месяца нити обрастают 
соединительной тканью и 
становятся навсегда допол-
нительными связками лица. 
Благодаря своей эластич-
ности они не приводят к так 
называемой «натянутой» 
маске лица, сохраняя харак-
терную мимику человека. 
Кроме этого, трейд-лифтинг 
позволяет великолепно 
справиться с асимметрией 
лица. Это решение про-
блемы у людей, страдаю-
щих параличом лицевого 
нерва различной этиологии. 
Операция выполняется чаще 
всего под местной анесте-
зией, а ее следы становятся 
незаметными через три не-
дели. Почти всегда подобное 
вмешательство сочетается 
с одной или несколькими 
операциями (пластикой век, 

Текст Ульяны Алексеевой, фото Дмитрия Сысуна и из архива



[55]

  сентябрь 2015  www.stav-pro.ru

подтяжкой бровей, пласти-
кой шеи, увеличением или 
уменьшением подбородка и 
т. д.). Этот способ нельзя счи-
тать альтернативой «круго-
вой подтяжке лица». Просто 
каждому пациенту показана 
своя операция и надо педан-
тично придерживаться этого 
золотого правила хирургии. 
Мы проводим также усовер-
шенствованную коррекцию 
формы век и разреза глаз. 
А для омоложения шеи и 
зоны декольте, увеличения 
губ, коррекции глубоких 
носогубных и межбровных 
морщин, а также глубоких 
«ямок» и неровностей на по-
верхностях бедер и ягодицах 
мы выполняем операцию 
липофиллинга с применени-
ем новейших нанотехноло-
гий приготовления жировой 
эмульсии из собственного 
жира человека.  Помимо 
этого, мы предлагаем новый 
способ подтяжки груди с 
более долгосрочным резуль-
татом вмешательства.

– Как Вы считаете, с чем 
связан шквал негатива в 
СМИ в отношении пласти-
ческой хирургии вообще и 
пластических хирургов в 
частности?

– Я думаю, этот вопрос не-
обходимо рассматривать 

сходить на пластическую 
операцию так же просто, 
как в парикмахерскую. А 
уж о липосакции не зна-
ют только ленивые. А вот 
представьте – не знают! 
Летальных исходов от ли-
посакции в США, к примеру, 
больше, чем от острого 
аппендицита. А в России? 
Поэтому, когда объясняешь, 
что большая липосакция 
проводится под наркозом, 
пациент находится сутки в 
отделении реанимации, где 
ему переливают заранее 
приготовленную его же 
аутокровь для возмещения 
кровопотери, что процесс 
восстановления проте-
кает 2-3 недели, видишь 
страшно удивленные лица. 
Приходится долго и доход-
чиво объяснять все нюансы 
вмешательства. Главное в 
этой ситуации – быть услы-
шанным. 
Второй и очень важный 
аспект – это то, что при 
значительно увеличившей-
ся массе обращающихся 
естественно увеличилось 
и количество неудовлет-
воренных больных. При 
этом возникает парадокс: 
о хороших результатах 
наши пациенты предпо-
читают молчать, а вот о 
малейших осложнениях 
или трудностях при реа-
билитации после сложных 
операций считают нужным 
оповестить весь мир. К со-
жалению, по данным наших 
зарубежных коллег, такая 
тенденция прослеживается 
во всем мире. 
Третий аспект заключается 
в профессиональной подго-
товке специалистов нашей 
сферы. Этим вопросом 
очень серьезно занимается 
Российское Общество пла-
стических, реконструктив-
ных и эстетических хирур-
гов. Это связано с тем, что 
наплыв в когорту пласти-
ческих хирургов молодых 
врачей-стоматологов, 
офтальмологов, малопрак-
тикующих общих хирургов 
является большой про-
блемой, как для клиник, 
так и для их посетителей. 
Кавказским Минеральным 
Водам в этом смысле по-
везло больше. Пионерами 
пластической хирургии в 

в историческом аспекте. 
Во-первых, 10-15 лет на-
зад хирурги не работали 
лучше, чем сейчас, клиник 
пластической хирургии не 
было, а порой они вынуж-
дены были работать почти 
нелегально. Официально 
специальности «пла-
стическая хирургия» не 
существовало вообще, мы 
работали в рамках хирур-
гической косметологии. 
Можете себе представить, 
что, занимаясь пласти-
ческой хирургией с 1998 
года, сертификат по этой 
специальности я полу-
чил в 2010-м за номером 
№ 049. В середине 90-х 
годов прежде, чем пойти 
на пластическую операцию, 
человек долго готовился 
и морально и физически. 
В те годы было понятие о 
серьезности предстоящего 
события. И это совершенно 
правильно! Представьте, 
как тяжело исправлять то, 
что тебе предопределе-
но природой, испорчено 
вредными привычками, 
исковеркано плохим здо-
ровьем и искажено возрас-
том. В настоящее время 
в обществе сложилось 
слишком легкое отношение 
к пластическим операциям. 
Это очень вредная тенден-
ция. Многие думают, что 

нашем курортном регио-
не можно смело назвать 
хирургов из Пятигорска 
Игоря Сергеевича Селивер-
стова и Николая Николае-
вича Машенцева, которые 
еще в середине 90-х годов 
выполняли первые пласти-
ческие операции. Я начал 
свою работу в конце 90-х. 
За прошедшее время пла-
стические хирурги прошли 
множество специализаций 
и усовершенствований, 
значительно расширив свой 
профессиональный диапа-
зон. Можно сказать, что на 
КМВ, благодаря высокому 
уровню подготовки доктор-
ов, возможно выполнение 
любой пластической опера-
ции. Это мнение высказы-
вал на одном из Российских 
конгрессов покинувший нас 
в 2014 году главный пла-
стический хирург России 
академик Н.О. Миланов.

– И в завершении беседы, 
что бы Вы хотели пожелать 
нашим читателям и Вашим 
клиентам?

– Решение об изменении 
своей внешности с помо-
щью пластической хирур-
гии принимается не за один 
день. Каждый человек 
должен подумать, на-
сколько нужно ему то или 
иное вмешательство. Очень 
важно не один раз взве-
сить все «за» и «против». 
Продумать, как полученный 
результат может повлиять 
на дальнейшую жизнь – 
карьеру, личные, интимные 
отношения, общение с 
окружающими людьми. И 
еще очень важно понимать, 
что окончательный резуль-
тат зависит не только от 
искусства хирурга, но и от 
индивидуальных особенно-
стей человека и соблюде-
ния им всех инструкций и 
рекомендаций в реабили-
тационный период. Будьте 
здоровы, красивы и счаст-
ливы!

Минеральные воды
ул. советская, 61, 5 этаж
хирургическое отделение.
тел. 8 (928) 342-50-00
www.doctorglebov.ru
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Встречайте: «Мамочка моя»!
Быть и красивой, и здоровой, и заботливой мамой – это поистине нелегко. Важно 

подготовить себя к этому ответственному этапу жизни, оптимистично настроиться и 
найти правильные ответы на все вопросы. В помощь всем прекрасным мамам впервые 

на КМВ открылся Клуб для мам и малышей «Мамочка моя».

В последний месяц минувше-
го лета в Пятигорске прошло 
грандиозное открытие первого 
на КМВ комплексного Клуба 
для мам и малышей «Мамочка 
моя». На мероприятие собра-
лись жители и гости города, 
все дети получили призы за 
участие в конкурсе «Детский 
рисунок на асфальте». Пока 
мамы и папы знакомились с 
услугами Клуба, маленькие 
гости с восторгом смотрели 
«Шоу мыльных пузырей». Всем 
тем, кто не успел на открытие 
Клуба для мам и малышей, мы 
даем краткую информацию о 
том, что такое «Мамочка моя» 
и почему этот клуб так нужен 
нашему городу.
 Цель создателей клуба – по-
мочь правильно выстроить 
отношения, укрепить любовь 
и достичь гармонии в семьях. 
Клуб создал все условия для 
того, чтобы объединить настоя-
щих и будущих мамочек, дать 
им возможность обменяться 
опытом, разобраться с множе-
ством вопросов, связанных со 
счастливой порой материнства, 
а также узнать много полез-

2 месяца, двухнедельный 
«Экспресс» и «Курс выход-
ного дня» – 1 месяц. Каждый 
курс ведется несколькими 
специалистами: акушером-
гинекологом, неонатологом, 
диетологом, перинатальным 
психологом и юристом. Особо 
интересующие темы можно 
изучить на индивидуальных 
встречах со специалистами. 
Всю подробную информацию 
вы найдете на сайте клуба 
www.mamakmv.com
Здесь предложат родителям 
все, что будет необходимо для 
развития и воспитания юных 
гениев – это и развивающие 
занятия с детьми от 1 года, 
изучение английского и ис-
панского языков для детишек с 
трехлетнего возраста и многое 
другое. Профессионалы Клуба 
«Мамочка моя» разработали 
специальные курсы для ранне-
го развития малышей от 1 года 
и программы по их адаптации 
к детскому саду и школе. 
Семейный психолог клуба 
ознакомит родителей со всеми 
тонкостями привыкания ребен-
ка к школьной жизни, ответит 
на все вопросы и не обойдет 
стороной ни одну проблему 
из тех, что порой могут воз-

ной информации о 
периоде беременно-
сти и последующем 
развитии малыша.
В Клубе для мам и 
малышей «Мамоч-
ка моя» собрались 
лучшие специалисты 
на КМВ – это высоко-
квалифицированные 
акушеры с бога-
тым практическим 
опытом, консуль-
танты по грудному 
вскармливанию, 

диетологи, спортивные трене-
ры, перинатальные, семейные 
и детские психологи, педагоги. 
Все специалисты регулярно 
совершенствуют свои знания, 
участвуют в профессиональных 
конференциях и обучающих 
семинарах. Внимательные, 
добрые и заботливые, настоя-
щие профессионалы – они не 
оставят без внимания никого. 
В Клубе для мам и малышей 
будущие мамы получат как 
физическую подготовку (йога 
для беременных, дыхательная 
гимнастика), так и теоретиче-
скую. Ведь именно незнание 
порождает многие страхи. 
Чтобы предупредить появле-
ние таких страхов, Клуб раз-
работал несколько программ 
в рамках курса «Школа для 
беременных». Они помогут мо-
лодым мамам не «утонуть» в 
многочисленных советах и ре-
комендациях, поступающих от 
мам, бабушек и подруг, и по-
зволят самим понять и изучить 
многие вопросы. Для удобства 
было разработано несколько 
курсов подготовки к родам: 
«Базовый», рассчитанный на 

никнуть в каждой семье, а при 
необходимости может исполь-
зовать терапию биологической 
обратной связи (БОС-терапия), 
которая позволяет решать и 
предупреждать самые различ-
ные психологические про-
блемы ребенка (хронический 
стресс, тревожность, страхи 
и бессонница, депрессии, за-
икание, «синдром хронической 
усталости» и многое другое).
Внимательные и заботливые 
специалисты клуба «Мамоч-
ка моя» найдут подход к 
любому ребенку. Атмосфера 
тепла и позитивная энерге-
тика располагает к тому, что 
каждый малыш будет чув-
ствовать себя здесь как дома, 
а заботливые родители будут 
радоваться успехам своих 
любимых гениев и останутся 
довольны результатом.
Двери клуба для мам и 
малышей всегда открыты 
каждому. «Мамочка моя» во 
всем поддержит вас, во всем 
поможет, и станет для вас 
вторым домом. 

Текст Анастасии Гурьяновой, фото Александра Эминова, Александра Джокре

Пятигорск, ул. аллея строителей, 7 
8 (961) 499-55-16, 8 (928) 323-10-08
8 (8793) 32-31-30
www.mamakmv.com
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В продолжение нашего фотопроекта «Времена года» мы 
представляем Вам первый осенний месяц – сентябрь. 
Осень – это время художников и поэтов. Время, когда жизнь 
замедляет свой ритм, тщательно упаковывая и сохраняя 
лучшее для самого себя. Собран урожай плодов и ягод, погреб 
полон запасов на зиму. Листва на деревьях начинает едва 
золотиться, а травы в лугах и полях высыхают. Лес полон 
грибов, орехов и желудей. Еще выдаются теплые солнечные 
деньки, но птицы уже готовятся к отлету на юг. Небо сверкает 
синевой, воздух чист и прозрачен, лишь иногда пролетают 
серебристые нити паутины. А по утрам над лесными полянами 
и речными лугами стелются белые влажные туманы…

Модель: Владислав
Идея, фото: Cтудия А4
Пятигорск, ул. Степная, 1
тел.: (928) 351-13-28, (962) 497-65-97
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про дизайн

Дарья
Лымарева
Дизайнер ТК «Квадрат»

Конечно, органические формы повторяются не полностью, дизайнеры под-
ходят к этому процессу творчески, с ноткой футуризма. Но все они непре-
менно отвечают главным требованиям стиля к форме: обтекаемость, асси-
метрия, естественность. Предметы интерьера, как правило, напоминают о 
каких-либо явлениях природы или представителях флоры и фауны. Но при 
этом они еще и функциональны, а не просто служат элементами декора. 

СВет КАК глАВнАя детАль интерьерА
Простор и обилие света очень важны в биоморфизме. Традиционные двер-
ные проемы заменяются на арочные с довольно сложной геометрией, что 
позволяет разделить помещение на отдельные зоны, по которым взгляд бу-
дет плавно скользить, оценивая все пространство одновременно. В качестве 
средства разграничения используются всевозможные мобильные перего-
родки из стекла и других прозрачных материалов.
Нередко в интерьере в стиле биоморфизм применяются большие панорам-
ные окна, пропускающие много света и объединяющие помещение с окру-
жающим пространством в единый пейзаж. Даже в случае не очень удачного 
вида из окон рекомендуется использовать легкие шторы, пропускающие как 
можно больше света. 
Мебели не должно быть много. Предпочтительна максимально удобная, с 
поддержанием анатомической формы, без острых углов.
Натуральность материалов, конечно, приветствуется, но это не обязательно 
условие – в биоморфизме в равных долях встречаются изделия из природно-
го дерева и искусственного пластика, натуральных и синтетических тканей.

Десятки, сотни лет человек совершенствовал 
быт, внедрял в свое жилище новые 
изобретения. Вдохновленные творениями 
фантастов, мы окружали себя все более 
необычными деталями и предметами. Модным 
было все зачаровывающее и приковывающее 
взгляд. Перенасыщение результатами 
технического прогресса и симметричными 
искусственными формами привело к тому, 
что люди все чаще настраиваются на волну 
«back to naturе». Одни отдают предпочтение 
натуральным материалам, воплощая в жизнь 
экостиль. Другие – органическим формам, 
применяя в своем доме биоморфизм. Это одно 
из новейших направлений дизайна, которое в 
следующем году обещает быть трендом.  

В гАрМонии С МироМ
Биоморфизм многие называют стилем будущего. На самом же деле к по-
добным формам дизайнеры начали обращаться много десятилетий назад. 
Просто тогда еще не было названия у направления, которое частично раз-
рабатывали Ээро Сааринен, Арне Якобсен, Пьер Полен, Чарльз и Рэй Имзы. 
В моменты создания знаменитых кресла-яйца или кресла-тюльпана худож-
ников, безусловно, вдохновляла матушка-природа. 
Основой биоморфизма является попытка соединить экстерьер с внутренним 
пространством, создать гармонию природного и рукотворного. 
Одним из основоположников данного взгляда на архитектуру и дизайн был 
испанский архитектор Антонио Гауди, творения которого пластичны и гармо-
ничны. Созданные им в Барселоне дома и парки рушат все основные пра-
вила строительства, делающие человеческое жилище обособленной частью 
пространства. Он отвергал существование прямых линий как неприродных, 
что в дальнейшем отразилось в биоморфизме.

Шаг навстречу 
природе
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БиоМорфиЗМ В детАлях
Стиль объединяет в себе некоторые черты минимализма и авангардиз-
ма. Предметы зачастую имеют слегка сюрреалистичный вид и довольно 
яркую расцветку. Но при этом они тренируют ассоциативное мышление 
и подкупают плавностью линий.
Аксессуары подбираются в соответствии с основной идеей стиля, их не 
должно быть много. Два-три крупных элемента отлично впишутся в инте-
рьер и не будут его перегружать. К примеру, люстра или настольная лам-
па в виде одуванчика или полка, образ которой напоминает льва, станут 
прекрасным декоративным дополнением.
Отделка не должна привлекать внимание назойливостью, однако и скука не-
допустима. Можно смело отдать предпочтение мягким оттенкам ярких цветов. 
Обои в биоморфизме играют важную роль, ведь стиль переносит в жилое 
помещение в шумном и сером городе природные черты, расслабляющие ум 
и тело. Для покрытия стен подойдут виниловые или бумажные обои. Акцент-
ную стену можно оформить декоративными панелями, которые могут иметь 
укрупненную текстуру, имитирующую камень, дерево, растительность. Цвето-
вая гамма также максимально натуральная: белый, бежевый, светло-оливко-

вый, мятный, сизо-голубой, 
коричневый, светло-серый. 
Для пола предпочтитель-
нее керамическая плитка 
или керамогранит. Очень 
важна текстура материа-
лов. Она должна быть раз-
нообразной – гладкой, шер-
шавой, матовой и глянцевой 
в разных предметах.

ВдохноВленные природой
Существует множество уникальных творений в стиле биоморфизм, создан-
ных известными дизайнерами. Это «ветвистые» стулья Vegetal от францу-
зов Ронана и Эрвана Буруллеков, которые покоряют своей легкостью и про-
стотой. Они сделаны из высококачественного полиамида, имеют широкую 
цветовую гамму и эргономичный природный дизайн. 
Французский дизайнер Филипп Старк представил инновационный смеси-
тель под названием «Organic». Он позволяет тратить в два раза меньше 

воды, чем обычные краны, 
благодаря специальной 
технологии, которая сме-
шивает воздух с водой. 
Внешний вид крана орга-
ничен и приятен для глаз. 
Оригинальная форма сме-
сителей GOCCIA от Про-
сперо Расуло иллюстриру-

ет название коллекции (goccia в 
переводе с итальянского – «па-
дающая капля»). 
У бразильского тандема Фер-
нандо и Умберто Кампана 
много разработок из сферы 
органического дизайна. В их 
числе: кресло-гнездо из кро-
кодилов, диван из лоскутов 
кожи или группа модульной 
бескаркасной мебели в фор-
ме морских звезд. 
Блестящие столики-камни 
Koishi от японца Наото Фу-
касава – отличный пример 
синтеза современных техно-
логий и природных форм. В 
2010 году известная итальян-
ская фирма разработала не-
обыкновенный дизайн ванны 
и  умывальников в  форме 
цветка. 
Подобных примеров множе-

ство. Выбор материалов и предметов обстановки в стиле биомор-
физм завораживает. Как же растеряться и соединить все необхо-
димое для гармоничного интерьера? Большой выбор решений в 
органическом стиле вы сможете увидеть в каталогах ТК «Квадрат». 
В ассортименте: уникальные смесители от известных дизайнеров, 
экологичные декоративные панели, светильники, обои, сантехника. 
Дизайн всех этих предметов обстановки навеян природными форма-
ми и цветами. Консультанты помогут подобрать материалы, создать 
дизайн-макет и предоставят полную информацию по любым интере-
сующим вопросам оформления интерьерного пространства. 

рецепт дизайнера

все мы знаем, как в тропических ле-
сах густая растительность взбирается 
зеленым ковром по стволам деревьев 
или каменистым скалам, создавая 
восхитительные природные картины. 
благодаря инновационным техноло-
гиям похожую систему можно создать 
искусственно.
Фитостена – это собранная и готовая 
к использованию конструкция из пла-
стиковой основы, высаженных жи-

вых растений и декоративных элементов. По желанию, она может быть оснащена 
встроенной системой автоматического полива, подключена к сигнализации либо 
панели управления «умного дома». любые растения очищают воздух в помещении, 
где трудятся или отдыхают люди. в фитостенах растений гораздо больше, чем в 
горшках на окнах, а значит, выше эффективность их воздействия. кроме того, вы-
ращивать цветы в фитостенах проще и полезнее.
Фитомодули могут быть односторонними или двусторонними, в виде стелы, колон-
ны, пирамиды, куба. такие конструкции крепятся к стенам помещения, получается 
живая картина. Можно установить фитостену как самостоятельную конструкцию.
Для вертикального интерьерного озеленения с использованием фитомодулей под-
ходят практически любые растения среднего и маленького размеров. Можно ис-
пользовать и цветущие растения, например, такие, как орхидеи. основой или «грун-
том» для высадки растений служит мох сфагнум. он хорошо впитывает и долго 
удерживает влагу. благодаря бактерицидным свойствам препятствует грибковым 
заболеваниям.
освещение будет стильно выделять конструкцию в общем дизайне комнаты. Све-
тильники можно вмонтировать прямо в фитомодуль при помощи декоративных 
саморезов и направить на растения.
Зелень растений на стене притягивает взгляд, создает атмосферу красоты и гармо-
нии, настраивает на позитив.



Вот только зачем? Ну, давайте попробуем 
порефлексировать «по поводу». Вот пред-
ставьте, надеваете вы такие вот агрессив-
ные «пинетки» и идете по городу. Какой по-
сыл вы собираетесь отправить «в массы»? 
Вам кажется, что все мужики при взгляде 
на ваши опасные и красивые ножки будут 
с криками «Вау!» падать налево и направо, 
формируя кое-как уложенные штабеля? 
Скажу вам сразу: заблуждаетесь! Думаете, 
что в таких туфельках неизменно произ-
ведете впечатление воинственной недо-

троги? Встречный вопрос по этому 
поводу: оно вам надо? И понеслось: «Я 
у себя одна!», «Я по жизни королева!», 
«Все мужчины ко… и сво…!», в общем, 
«Конечно, надо!». Ой, вот себе-то хоть не 
врите! Ведь любыми же путями старае-
тесь, чтобы все «ко…» и «сво…» только 
на вас внимание обращали. А иначе к чему 
весь этот эпатаж?
Ну, вот змея проблемы и снова схватила 
себя за хвост, вернувшись к заданному ее 
же головой вопросу. А пока мы с вами тут 
рассуждаем на предмет нужности или не-
нужности такого «модного оружия», оно уже 
вполне «прижилось» в гардеробных теле- и 
кинозвезд и даже успело создать им массу 
казусов и «подстав».
И вот вам пример. «Ай-ай-ай», - сказал 
принц Чарлз, погрозив пальчиком сво-
ей крестнице Таре Палмер-Томкинсон, 
которая снова влипла в историю, попав на 
страницы мировых таблоидов. Известная 
телеведущая целых семь часов томилась в 
допросной в аэропорту Цюриха, куда ее до-

ставили аккурат после того, как Тарин чемо-
данчик заехал в установку для сканирования 
багажа. Что же такого предрассудительного 
везла с собой Тара? О, боже! Какой ужас! 
Она везла огнестрельное оружие! А… Нет, 
это всего лишь туфли CHANEL с девятисан-
тиметровыми каблуками в форме пистолета 
(вот спасибо Лагерфельду!). Впрочем, от-
куда же таможенникам было знать, что это 
самый последний писк моды, да и сама Тара 
потом написала в своем микроблоге: «На 
рентгене они и правда выглядели жутко!».
Самое «вкусненькое» то, что в таких же туф-

«Трубка 
пятнадцать, 
прицел сто 
двадцать, бац-
бац» и… И прямо 
в мозг! Именно 
такие ассоциации 
вызывают 
очередные 
«выверты» 
«откутюрных» 
обувщиков. Касеты, 
стилеты, пистолеты бойко 

пошли в сапожное дело, заменив по 
назначению изящный каблучок.

текст полины лиСицыной

«мы кастето-
пистолето, 

o yes!»

с т и л ь  ж и з н и
модный базар



с т и л ь  ж и з н и
модный базар

лях перед папарацци предстала Мадонна на 
одном из светских раутов. Конечно, к фэшн-
изыскам Мадонны и Леди Гаги все уже 
давно привыкли, и тут совершенно понятно, 
что все это – часть сценического образа. Но 
ведь некоторые барышни хотят такую обувь 
носить в реальной жизни, абсолютно поза-
быв ролик, взорвавший Youtub, в котором 
все та же Леди Гага летит фэйсом вперед, 
навернувшись со своих космически ужасных 
(или прекрасных – кому как) башмачков! А 
как вам кастет вместо каблука? Нравится? 
Вы что, девушка Джеймса Бонда, что ли?
Есть, конечно, и другая версия назначения 
этих туфель. Как поется в одной застолько-
дискотечной песне, «Прынцев мало и на 
всех их не хватает!». В плане намекнуть, 
что будет с вашим неверным «прынцем» 
или с его опрометчивой подружкой, такие 
туфли в самый раз! Вот вам «походный 
вариант», так сказать, на каждый день: а 
что, миленькие такие сабо маскировочного 
дизайна, опирающиеся на револьверное 
дуло. А по «фронтону» - «пуле-
метная» лента на случай, если 
с первого выстрела «белке» 
глаз не выбьете. Или вот эти, со 
змеиными головами на мысках! 
Да боже ж мой, какая прелесть! И 
сразу вспоминается история про 
черную мамбу, которая пресле-
дует свою жертву, пока не убьет. 
Или пока не простит, как говари-
вал бывалый стендапер Руслан 
Белый. Только к таким туфлям вам 
еще одни надо будет срочно, чтобы 
намек ваш был правильно понят и 
безоговорочно принят: дизайнер-
ский «ужас» от Джефри Кэмпбел-
ла с прозрачными пластиковыми 
каблуками, в которые запихнуты оторван-
ные головки Барби. Говорят, есть такие же 
туфли, но с головами Кена. В общем, сами 
выбирайте, кому намекать.
А напоследок я скажу вам так: дорогие де-
вушки, всего 60% мужчин обращают 

внимание на то, во что вы обуты. Тем не 
менее, гораздо эффективнее действуют 
тоненькие классические шпильки, потому 
что в душе мужчины они оставляют рану с 

рваными краями. А каблук-писто-
лет может и осечку дать… 
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с т и л ь  ж и з н и
проспекТ

Горным Обществом и начал свою работу 
с июня 1903 года.
За свою многолетнюю историю музей 
неоднократно менял место расположе-
ния. С 1903 по 1905 годы это был дом 
Лейцингера на ул. Теплосерной. Сезонно 
в 1906-1912 гг – Елизаветинская (Акаде-
мическая) галерея, а с 1912 по 1921 годы 
– строение при усадьбе у домика М.Ю. 
Лермонтова. Помещения здания Народно-
го дома музей использовал для выставок 
1922 года. В этом же году временно рас-
полагался в здании бывшей химической 
лаборатории Дирекции КМВ (ул.Дунаев-
ского). В 1922-1926 гг. снова была усадь-
ба рядом с домиком М.Ю. Лермонтова, а с 
1926 по 1931 год – здание на ул. Базарной 
(Крайнего). Помещения в верхнем стро-
ении Пушкинских ванн музей занимал в 
1931-1938 гг. До Великой Отечественной 
войны экспозиция переезжает в часть 

Первая весна нового века на Кавказе вы-
далась по-зимнему снежной и холодной. 
Люди кутались в теплые шали и подни-
мали воротники, а земля тихо вздыхала в 
ожидании тепла и солнечных лучей, гото-
вясь скинуть свою сонливость и радост-
но оживить унылую блеклость первой 

зеленью 
листвы.
По улице 
про-
винци-
ального 
городка 
бодро 
шагал 
пяти-
десяти-
летний 
мужчи-
на. Тви-
довое 
пальто 
было 

застегнуто на все 
пуговицы, но белое 
кашне и котелок, 
чуть сдвинутый на 
затылок, придавали 
ему моложавый вид. 
Улыбка, изредка 
пробивающаяся 
сквозь пышную 
бороду, говорила о 
хорошем настрое-
нии – Рудольф Ру-
дольфович спешил 
к своим единомыш-
ленникам с ра-
достной вестью. 14 
декабря (по старому 
стилю) 1901 года 
Министром Земле-
делия и Государ-
ственных Имуществ 
А. Ермоловым был 
утвержден Устав 

Кавказского Горного Общества. 
В параграфе «2а» Устава определялась 
задача «учреждения в городе Пяти-
горске музея естественно-научного, 
этнографического и художественно-
исторического». А уже летом в газете 
«Кавказские Минеральные Воды» 
(№ 35 от 4.06.1903 г.) было опублико-
вано известие о начале работы музея. 
За неимением места для размещения 
первой экспозиции известный меценат 
швейцарского происхождения Рудольф 
Рудольфович Лейцингер (1844-1910 
гг) любезно предоставил помещение 
в своем доме. Да и как общественно-
му деятелю, любителю и организатору 
альпинизма, горного туризма взрослых и 
учащихся на Северном Кавказе и в Рос-
сии, а также успешному предпринимате-
лю было не помочь своему детищу?
Старейший на Кавказских Минеральных 
Водах и самый большой по объему кол-
лекций в регионе – Пятигорский краевед-
ческий музей – был основан Кавказским 

Удивительное 
рядом

текст елены ШМидт, фото из собраний Пятигорского музея краеведения

В воскресный день с сестрой моей
Мы вышли со двора.
– Я поведу тебя в музей! –
Сказала мне сестра.

Сергей Михалков, «В музее»

на ступенях 
приюта. лейцингер 

стоит рядом со 
ступеньками и 

держит флаг кГо

вид на усадьбу 
Р. лейцингера, 

снимок 1907 года
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здания бывшей армянской церкви (Музей 
революции), потом, до 1961 года, нахо-
дилась в здании кинотеатра «Машук» на 
Советском проспекте (проспект Кирова, 
здание не сохранилось). Теперь, вот уже 
более пятидесяти лет, музей краеведения 
размещается в части исторического зда-
ния, расположенного в курортной месте 
города на углу проспекта Кирова и улицы 
Братьев Бернардацци. Само строение не 
менее уникально, так как является памят-
ником архитектуры регионального значе-
ния, построенным в 1903-1904 гг. Ранее 
тут располагалась «Казенная гостиница 
«Михайлова», первый круглогодичный 
санаторий КМВ и стены дома все еще 
помнят знаменитых людей в разное время 
останавливающихся в номерах отеля. 
Первым официально назначенным за-
ведующим музеем Кавказского Горного 
Общества в Пятигорске с 1905 по 1909 
гг. являлся Иван Иванович Медведков 
– секретарь правления КГО, биолог, препо-

даватель 
естествен-
ной истории 
в Евдоки-
мовской 
женской 
гимназии 
города 
Пятигорска. 
А первая 
экспози-
ция была 
связана с 
предметами 
первого на 
Северном 
Кавказе 
музея древ-
ностей под 
открытым 
небом 
(1850-1881 
гг.). В со-
временных 

выста-
вочных 
залах до 
сих пор 
сохра-
нились 
некото-
рые его 
экспона-
ты. 
В на-
стоящее 
время 
музей 
входит 
в число 
крупней-
ших в 
регионе 
по объ-
ему хра-
нимых 

и экспонируемых коллекций. В более 
чем стотридцатитысячном фондовом 
собрании имеются экспонаты ранне-
го собрания КГО, археологические, 
нумизматические, минералогические, 
палеонтологические, зоологические, 
ботанические, историко-документаль-
ные экспонаты, связанные не только с 
нашим городом, но и другими терри-
ториями Северного Кавказа, России и 
зарубежных стран. Много личных фон-
дов заслуженных пятигорчан – наших 
знаменитых земляков С.В. Михалкова, 
Н.А. Шило и других. Экспонируются 
собрания декоративно-прикладного 
искусства, предметов этнографии 
многонационального региона, образцы 
холодного и огнестрельного оружия, 
полотна российских и зарубежных ху-
дожников, коллекции книг, документов, 
открыток, почтовых марок, документов 
и фотографий. 
В составе музейного собрания есть и 
раритеты: гигантский аммонит мелового 
возраста, отпечатки скелетов древней-
ших рыб, череп и часть скелета южного 
слона, череп мастодонта, зубы, бивни 
и рога ископаемых животных, редкие 
гербарии. В залах музея можно увидеть 
каменные изваяния скифского времени 
и эпохи Средневековья, уникальные 
археологические изделия различных 
эпох, редкие предметы этнографии, де-
тали национального костюма, гостиную 
мебель. Произведения И.И. Шишкина, 
Н.Е. Сверчкова, А.П. Боголюбова, К. 
Тройона, Х. Вельегоса, акварели В. 
Кнолля порадуют ценителей искусства. 
Представлена коллекция икон XVII-XVIII 
веков.
Редкие книги, подлинные документы, 
уникальные фотографии и открытки 
расскажут об интересной и самобытной 
истории нашего края. Любая вещь, будь 
то редкая монета Боспорского царства 
или ножная машина для укупорки буты-
лок с минеральной водой конца поза-

прошлого века, представляют интерес 
для нас, потомков. Как жили люди того 
времени, какие у них были интересы и 
стремления – слой за слоем приоткрыва-
ет нам музей страницы истории. 
Мало кто знает, что в стенах музея ра-
ботает научная библиотека по кавказо-
ведению и различным отраслям знаний, 
включающая более 17 тысяч книг и 
периодических изданий. В стенах музея 
и на его коллекциях было подготовлено 
немало творческих работ, солидных на-
учных и научно-популярных трудов.
Экспозиция, представленная в Пятигор-
ском краеведческом музее, состоит из 
тематических залов: природа, археоло-
гия, история города-курорта, события ХХ 
века, картинная галерея и нескольких 
выставочных залов. На первом этаже 
работают выставки «Страницы истории 
Пятигорья», «Древние сокровища Кав-
минводской земли», «Природные особен-
ности региона Кавказских Минеральных 
Вод». На втором этаже, в зале Истории 
ХХ века, работает постоянно действую-
щая выставка «Великая Победа. Пя-
тигорск и пятигорчане в годы Великой 
Отечественной войны».
На базе выставочных помещений музея 
постоянно организуются совместные вы-
ставки, а также выставки из фондов других 
учреждений, организаций и частных кол-
лекций. Для большего охвата организуются 
сменные тематические и мини-выставки из 
собственных фондов.
Учреждение было и остается центром 
культурной и общественной деятельно-
сти городского, регионального и краево-
го уровней со значительным материаль-
ным и интеллектуальным потенциалом. 
Разрабатываются и реализуются пер-
спективные планы и проекты дальней-
шего совершенствования и повышения 
качества всех основных видов музейной 
деятельности.
В выставочных залах вы сможете про-
следовать по этапам развития музея, 
познакомиться с людьми, создававшими 
и развивавшими его. Теми, кто попол-
няет музейные коллекции, настоящими 
подвижниками своего дела. Увидеть 
наиболее интересные, важные и ценные 
экспонаты, узнать – как музей предпола-
гает жить и работать в будущем.
Вы давно не были в музее? Пройдите 
по его залам, медленно продвигаясь от 
витрины к витрине, и ощутите неповто-
римую атмосферу. Откройте для себя 
много нового, изучая многовековую 
культуру человечества. Отдохните от 
современной городской суеты, наслаж-
даясь спокойствием и умиротворением. 
В тишине этих комнат живет история. 
Удивительное – рядом с вами. Стоит 
только захотеть его увидеть.  
________________________
автор выражает благодарность коллективу Гбук Ск 
«Пятигорский краеведческий музей» и лично дирек-
тору – кандидату исторических наук С.н. Савенко – за 
любезно предоставленные материалы.

с т и л ь  ж и з н и
проспекТ
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+ 7 928 009-60-90

ДЕСЕРТЫ МИРОВОГО КЛАССА
ТЕПЕРЬ И НА КМВ!
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Теплая осень 
в Чайном Дворике

Вот и наступили последние теплые деньки этого года. Лови-
те момент! Проводите свободное время на природе. Новая 
линейка осенних ягодных горячих напитков, вкуснейшие экс-
клюзивные десерты от Julia Jive, шорох золотой листвы и пе-
ние птиц предлагает вам Чайный Дворик в последние теплые 
деньки этого года. Разделите с нами наслаждение яркими кра-
сками осени под легкую приятную музыку в любимом месте.

Пятигорск, Бульвар Гагарина, 2 (100 метров от Эоловой арфы).
Телефон: + 7 (905) 411-15-50.

«Мясо на камне»
Специально к осеннему пивному фестивалю «Прага-9» пораду-
ет Вас очередной новинкой. Теперь гости ресторана могут сами 
поучаствовать в процессе приготовления кулинарных изысков. 
Стейки, рыба, морепродукты готовятся на специальном вулка-
ническом камне, который способен долго удерживать тепло.  
Официант приносит разогретый камень на специальной под-
ставке, а поваром становитесь Вы! Это вкусно, полезно и очень 
увлекательно. Ждем Вас  на дегустацию, начиная с 9 октября.

Ессентуки, ул. Пятигорская, 129.
+7 962 009-00-17.
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все гениальное – 
просто!
Паб «Пинта» – идеальное место для 
любителей душевных посиделок 
в дружной компании и любителей 
вкусно поесть. Здесь всегда по-
домашнему уютно, всегда царит 
дружеская атмосфера. Кормят 
в «Пинте» основательно, как 
и полагается по всем канонам 
гостеприимства. Именно в таких 
заведениях люди начинают ценить 
простые радости жизни. 

текст Юлии ярыШеВой, фото АлеКСАндрА АБрАШинА

поджаристые колбаски и, 
конечно же, пиво, «живое», 
сваренное в собственной 
пивоварне по оригинальным 
рецептам. 
Ощутив острую необхо-
димость почувствовать 
себя желанными гостями и 
вкусно пообедать, мы зашли 
в «Пинту». И сегодня мы 
готовим телятину на косточ-
ке по-фламандски вместе с 
Вячеславом Сухоносовым – 
поваром паба. 

– Вячеслав, мясо нужно 
было заранее подготовить? 

– Телятина получается из-
умительно вкусной и сочной, 
если хорошенько замарину-
ется. А аромат готового мяса, 
как известно, во многом за-
висит от качества маринада. 
Наше мясо замариновано в 
смеси сухого красного вина 
с оливковым маслом, солью, 
перцем и пряными травами. 
Самым лучшим гарниром к 
нему станут запеченные ово-
щи. Все очень просто! 
 Вкусный и сочный стейк из 
телятины на кости готовится 
достаточно быстро, что боль-
шой плюс. А чтобы блюдо 
действительно произвело 
нужный вкусовой, да и эмо-
циональный эффект, нужно 
всего лишь выбрать хорошее 

Привлекательный «деревян-
ный» интерьер залов, уютные 
уголки для веселых компаний 
и для уединения, демокра-
тичные цены и внушительные 
порции закусок и основных 
блюд, вежливое и быстрое 
обслуживание – все это для 
того, чтобы каждый почув-
ствовал себя здесь действи-
тельно желанным гостем. К 
каждому сезону посетителей 
паба ждут новые блюда и 
закуски: сезонные предло-
жения от шеф-повара здесь 
меняются одно за другим и 
сразу же становятся гастро-
номической достопримеча-
тельностью. Многообразие 
блюд и закусок из мяса и 
рыбы, вкуснейшие супы и 
овощи на гриле, румяные 

мясо и подойти к процессу 
приготовления в приподня-
том настроении. 

– ну, с настроением у нас 
все в порядке. Какие овощи 
мы в возьмем в качестве 
гарнира? 

– Нам понадобится молодой 
картофель, помидоры черри, 
красный болгарский перец 
и шампиньоны. Сначала 
отправим нашу телятину на 
гриль, а затем займемся 
овощами. Их нужно хорошо 
вымыть, картофель очистить 
от кожуры, перец – от семян. 
Перец порежем на крупные 
кусочки, шампиньоны на 
две или четыре части, и все 
(кроме помидоров) обжарим 

во фритюре. Буквально пару 
минут. 

– и все? 

– Почти. Слегка обжаренные 
картофель, грибы и перец 
мы выкладываем на про-
тивень вместе с помидор-
чиками, поливаем овощи 
оливковым маслом, добавив 
любые специи для овощей, 
и запечем в духовом шкафу 
до готовности. Кстати, наше 
мясо уже пора перевернуть. 

– о, да оно практически 
готово! 

– Еще немного, и будем 
снимать. Но сначала нужно 
подготовить посуду для вы-
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сыром, обжаренные дольки 
картофеля, луковые кольца 
и кольца из кальмаров, ко-
торые подаются на большой 
деревянной тарелке с тремя 
разными соусами и тушеной 
капустой. А если у Вас наме-
чается небольшое торжество, 
рекомендуем попробовать 
«Цыпленка по-царски» – по-
истине «царское» блюдо! 
Нежный, ароматный рулет 
из цыпленка с омлетом, 
грибами и помидорчиками 
черри подается с жареными 
шампиньонами и миксом из 
свежих овощей. Божественно 
вкусно! 

кладки. Возьмем большую 
плоскую тарелку (у нас она 
квадратная), на нее ставим 
небольшую соусницу со све-
жей аджикой. К слову, тоже 
собственного приготовления. 
Пора вынимать овощи!
Выкладываем запеченные 
картофель, шампиньоны, 
черри и кусочки перца 
горкой в центр тарелки, по-
ливаем соком от их жарки, 
оставшимся на противне, и 
посыпаем рубленой зеленью. 
Теперь очередь телятины. 

– Вячеслав, она потрясаю-
щая! румяная, сочная! Мясо 
тоже на тарелку?

– Конечно! Укладываем его 
поверх овощей и украшаем 
листиками кудрявой петруш-
ки и душистым перчиком. Вот 
и все! 

– гениально! 

– Точно! И это наш девиз: 
«Все гениальное – просто!». 
Приятного аппетита!

Блюдо у нас получилось из-
умительное, как собственно 
все, что подают в пабе «Пин-
та». Если Вы решили поси-
деть за кружечкой хорошего 
пива с друзьями, обязатель-
но закажите фирменные 
закуски к пиву «Пинта-клуб» 
– это жареные на гриле кры-
лышки, каре из баранины, 
филе цыпленка, сырные па-
лочки, «сигары» с копченым 

рецепт телятины 
по-фламандски от повара 
Паба «Пинта»:

Стейк из телятины на кости – 
1 шт. (700-800 гр.);
Для маринада: красное сухое 
вино, оливковое масло, соль, 
черный молотый перец, 
смесь прованских трав;
Молодой картофель среднего 
размера – 4 шт.;
Перец красный (болгарский) 
– 1 шт.;
Шампиньоны – 2-3 шт.;
Помидоры черри – 3 шт.;
Свежая зелень регана, укро-
па, петрушки, тархуна;
оливковое масло, специи для 
овощей. 

в ы х о д  в  с в е т
гоТовим вмесТе



[72]

  сентябрь 2015  www.stav-pro.ru

в ы х о д  в  с в е т
собыТие

Ре
кл

ам
а.

 С
ер

ти
ф

иц
ир

ов
ан

о

Tesla – 
властелин вкуса

В самом центре Пятигорска появилось уникальное место, в котором витает дух эпохи 
великого изобретателя Николы Теслы. Истинным гурманам здесь предложат изысканные 

блюда, приготовленные на открытом огне. 

Концепция гриль-бара «Tesla» состоит в изо-
бретении вкуса от простоты сербской деревуш-
ки до премиальности американских стейков. 
Каждая нотка оригинального интерьера под-
черкивает незримое присутствие «властелина 
мира» Николы Теслы. Свежий воздух и запах 
дыма от настоящих углей придает необыкно-
венно вкусным блюдам совершенно особенный 
аромат. Яркие освежающие лимонады и смузи 
– шедевры от нашего маэстро успели завоевать 
умы многих гостей заведения. А специально 
для любителей наблюдать за бурлящей жиз-
нью города на втором этаже бара – открытая 
терраса с мягкими диванами. 
Мы рады пригласить Вас в гриль-бар «Tesla», 
насладиться потрясающими изобретениями на-
ших кулинаров!

ждем вас ежедневно с 12.00.
Пятигорск, ул. козлова, 28
резерв столиков по тел.: 
8 (962) 428-88-13.
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Радостным и волнующим 
выдалось субботнее утро. 
Череду праздничных собы-
тий открыл Крестный ход от 
Пантелеймоновского храма 
до киота, где у источника 
Архиепископ Пятигорский и 
Черкесский Феофилакт со-
вершил праздничный моле-
бен. Инициатива проведения 
Крестного хода принадлежит 
и.о. Главы города Ессенту-
ки Александру Некристову, 
а Церковь поддержала эту 
идею и благословила. Начи-
нать праздничные меропри-
ятия в День города с Со-
борной молитвы и Крестного 
хода, скорее всего, теперь 
станет доброй традицией. 
В 11 утра у входа в курорт-
ный парк эстафету праздни-
ка приняли автолюбители. 
К ним присоединились 
байкеры из Ессентуков и 
Пятигорска. Принять участие 
в автопробеге, посвящен-
ном 190-летию курорта, мог 
каждый. Достаточно было 
зарегистрироваться, ориги-
нально украсить свое транс-
портное средство и приехать 
на праздник. 
Продолжила череду юбилей-
ных мероприятий историче-
ская ретроспектива «Ку-
рортная классика», а затем 
состоялся концерт. 
Помогла погрузиться в исто-
рию Ессентуков выставка 
фотоклуба «Отражение». 
Фотоаппараты родом из про-
шлого века и снимки того же 
времени – словно частички 
истории родного города.
В Курортном парке сити-
квест собрал самых актив-
ных и азартных жителей 
курорта. Четыре команды 
боролись за первое место. 
Первая сборная команда 

ессентукам – 190! 
текст ульяны АлеКСееВой, фото АлеКСАндрА джоКре

В последние выходные этого лета Ессентуки отметили 190-летие со дня 
основания. Администрация курорта специально ко Дню города подготовила 
праздничную программу, которая пришлась по душе и ессентучанам, и гостям. 
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знатоков и умельцев состо-
яла из жителей Ессентуков, 
которые зарегистрировались 
в соцсетях. Вторая – боль-
шая и дружная компания 
родителей и детей. Третья 
состояла из волонтеров Цен-

По итогам четырех этапов 
конкурса, первое место до-
сталось команде «Здоровое 
поколение Кавказа». Самые 
умные, смелые, сильные, 
точные и креативные полу-
чили в качестве награды 

тра по работе с молодежью. 
А четвертой стала команда 
сотрудников реабилитаци-
онного центра «Здоровое 
поколение Кавказа». Чтобы 
получить главный приз, надо 
было очень постараться! 

праздничный торт. 
Достойным продолжением 
праздничного дня стала 
юбилейная выставка «Город 
золотых сердец». Предпри-
ятия города, национальные 
диаспоры и санаторно- 

в ы х о д  в  с в е т
собыТие
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курортный комплекс позна-
комили жителей и гостей 
Ессентуков со своей про-
дукцией, национальными 
традициями и достижениями. 
Особенно радовал глаз вы-
ставочный стенд «Горзелен-

батонов, тортов и пирожных 
Ессентукского хлебозавода. 
Отдельное внимание высо-
ких гостей привлек стенд 
агрокомплекса «Весна», 
чьи экологически чистые 
овощи и зелень попробовал 

строя»: флористы-любители 
и просто неравнодушные к 
красоте люди с удовольстви-
ем фотографировались на 
фоне роскошного цветочного 
полотна. Никто не мог прой-
ти мимо румяных булочек и 

и оценил Губернатор Став-
ропольского края Владимир 
Владимиров.
Ближе к вечеру праздник на-
бирал обороты. 
Вечерняя Театральная пло-
щадь стала центром празд-
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ничных событий, посвящен-
ных Дню города. Гостями 
юбилейной даты стали деле-
гации городов-побратимов, 
сенаторы Совета Федерации, 
депутаты. У каждого на-
шлись теплые и искренние 

Александр Некристов вручил 
награды и благодарности, 
а затем на сцене появился 
символический ключ от горо-
да, переплавленный из сотен 
ключиков, принесенных горо-
жанами. Официальную часть 

слова в адрес курорта, 
главное богатство которого 
– люди, чей каждодневный 
труд делает Ессентуки горо-
дом, в котором хочется жить. 
Особо отличившимся ессен-
тучанам и.о. главы города 

вечера сменил концерт. 
Музыкальные подарки ессен-
тучанам преподнесли звезды 
эстрады – группы «Отпетые 
мошенники» и «Рондо». За-
вершился вечер красочным 
фейерверком. 
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Отличительным признаком 
короткометражного кино явля-
ется высококонцентрированная 
смысловая нагрузка, дающая 
возможность глубже прочув-
ствовать смысл, заложенный 
авторами, и вызывающая 
всплеск эмоций. А смысл в 
этом фильме определенно есть. 
Уникальность «Следа войны» 
состоит в том, что это настоя-

фальсификации исторических 
фактов и присвоении чужих 
заслуг. Эта история о том, 
как война может изменить 
человека и как в экстремаль-
ных ситуациях проявляется его 
истинная сущность. 
На премьере присутствовали 
представители администрации 
города Пятигорска, Союза Мо-
лодежи Ставрополья, творче-

щее «народное» кино. Создан-
ный в нашем регионе, не по 
чьему-либо заказу, без при-
вязки к большой дате, фильм 
снят без заоблачных бюдже-
тов. Работая над сюжетом, 
авторы намеренно исключили 
масштабные батальные сцены, 
сделав упор на человеческие 
чувства и эмоции. Этот фильм 
не о немцах и русских, не о 

24 августа 2015 г. в кинотеатре «Другар» состоялся закрытый премьерный 
показ фильма «След войны» студии «Творческая Мастерская». 
Это короткометражный игровой фильм о событиях времен Великой 
Отечественной войны. В центре произведения – рассказ Константина 
Паустовского «Подвиг», а пролог и эпилог были составлены авторами по 
материалам Нюрбергского процесса, рассказам и записям очевидцев.

ской интеллигенции и регио-
нальных СМИ. В рамках показа 
состоялась пресс-конференция 
с командой создателей и 
актерским составом фильма, 
режиссером Максимом Нико-
новым и продюсером Алексан-
дром Абрашиным, а также с 
исполнителями главных ролей 
– Аркадием Айрапетовым и 
Ларисой Суравской. 

текст ульяны АлеКСееВой, фото АнтонА ВАВАКинА

глубокий смысл 
короткого метра
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Кисловодской детворе с улицы 
Красивой в последние летние 
дни не давал скучать депутат 
кисловодской Думы Владимир 
Грицаев. С самого утра во 
дворе дома № 25 было шумно, 
многолюдно и весело. Озор-
ные мальчишки и любопытные 
девчонки, с раскрашенными 

учебный год. Или хотя бы до 
следующего такого праздника. 
Кстати, подобные мероприятия 
регулярно проводятся здесь, на 
избирательном участке № 5. 
И каждый раз детвору ждут 
новые сюрпризы и приключе-
ния, угощения и подарки. Для 
взрослых же самым дорогим 

аквагримом счастливыми 
лицами бегали и прыгали, уча-
ствовали в играх и конкурсах, 
а еще… принимали подарки к 
новому учебному году! На этот 
раз подарками стали папки со 
школьными принадлежностями, 
сладости и шквал позитива. 
Такого, чтобы хватило на весь 

Помните, как здорово было в детстве? Сколько всяких игр мы 
придумывали с друзьями? Как звонко смеялись и носились друг за другом 
по двору? А помните радостные возгласы от купания в речке, пруду или 
даже в фонтане? Ну, вспомнили? А теперь мы приглашаем Вас еще раз 
посмотреть на некоторые моменты детского счастья.

подарком всегда был и остает-
ся задорный детский смех!
Беззаботное детство – это 
самое счастливое время. 
Чтобы у нашей малышни 
о детстве остались только 
счастливые воспоминания, 
пусть это время длится как 
можно дольше! 

текст ульяны АлеКСееВой, фото АлеКСАндрА ЭМиноВА

дайте детству 
наиграться!
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Новый технологичный ше-
девр от компании Audi – Q7, 
вобрал в себя десятки лет 
истории величайшего в мире 
производителя автомобилей. 
Обновленный Audi Q7 стал 
легче, просторнее, спортив-
нее и необыкновенно манев-
ренным.

проСтор для СеМерых. 
Концепция 
проСтрАнСтВА
Новый Audi Q7 предлагает 
своим пассажирам больше 
пространства для ног и над 
головой, а также широчай-
шие возможности конфигу-
рации интерьера и доступ-
ный в качестве опции третий 
ряд сидений, оснащенный 
электроприводом склады-
вания. Таким образом, при 
необходимости в Вашем 
распоряжении может быть до 
семи сидений. 

биля. В вашем распоряжении 
максимальная эффектив-
ность в любых условиях.

ВиртуАльнАя 
приБорнАя пАнель 
Создавая новый Audi Q7, кон-
структоры стремились сделать 
сложное проще. И это удалось, в 
частности благодаря предлагае-
мой в качестве опции виртуаль-
ной приборной панели Audi virtual 
cockpit – интуитивной панели 
приборов, выполненной в виде 
дисплея диагональю 12,3 дюйма. 
Дисплей ориентирован на води-
теля, и отображает всю необхо-
димую в дороге информацию. 

AUdIоСиСтеМА 
BANG&OLUFSeN С 
3d-ЗВучАниеМ
В составе системы также 
предлагается аудиосистема 
Bang&Olufsen с 3D-звучанием, 
великолепное качество звука ко-

СВетодиодные фАры 
AUdI mAtRIx
Они адаптируются к окружаю-
щей обстановке, обеспечивая 
равномерное освещение до-
роги. Они также могут пово-
рачиваться для дополнитель-
ного улучшения видимости. 
Фары Audi Matrix не только 
потрясающе эффективны 
ночью, но и великолепно вы-
глядят в дневное время.

неВоЗМожно? 
ничего подоБного! 
технология AUdI qUAttRO®

В новом Audi Q7 технология 
quattro® уже входит в стан-
дартное оснащение автомо-
биля. Постоянный полный 
привод quattro® распреде-
ляет мощность между осями 
наиболее оптимальным 
образом, обеспечивая пре-
восходную тягу, динамику и 
точность поведения автомо-

В конце августа в Ауди Сервис Минеральные Воды прошла 
презентация нового автомобиля Audi Q7, «Audi Night Dream».

торой буквально переносит Вас 
в настоящий концертный зал.

AUdI СоКрАщАет 
ВеС АВтоМоБиля. 
Вы ЭКоноМите топлиВо
Уменьшение веса нового автомо-
биля – одна из самых сложных 
задач. Тщательно проанали-
зировав конструкцию каждого 
элемента и используя более эф-
фективный набор материалов, 
инженеры Audi смогли сократить 
вес нового Audi Q7 (с двигателем 
3.0 TDI) на 325 кг. Благодаря это-
му удалось добиться меньшего 
расхода топлива и одновременно 
необычайной для моделей этого 
сегмента маневренности. Радиус 
разворота уменьшился на 1 метр 
на низких скоростях, еще выше 
стала стабильность и управляе-
мость на больших скоростях.
Приезжайте на тест драйв и 
ощутите сами мощь, надежность 
и комфорт нового Audi Q7! 

Воплощение 
мечты
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